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FECHA: Abril 11 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mega operativo: caen hampones” 

Criterio “A partidos diez años de bonanza” 

 “Suben homicidios en los primeros tres meses de 2011” 

 “Vecinos cansados de pachangas del alcalde” 

 
“Se dispara el consumo de agua” 

 
“Sociedad Civil pretende candidatura en Pachuca”. 

El Independiente “Alcaldesa tira iglesia evangélica en Pachuca” 

La Crónica “Hay calma ante cercanía de elecciones: Moctezuma”. 

 
“„Invaden‟ narcos el sur de EU, alertan” 

 
“Incita Jefe a la transa” 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Analiza el IEE instalar urnas electrónicas: Dentro de las actividades para la organización del proceso 

electoral y comicios a presidentes municipales del 3 de julio, el Instituto Estatal Electoral analiza la posibilidad de instalar 
urnas electrónicas de prueba, informó el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral Daniel Rolando Jiménez Rojo. 

De acuerdo con el funcionario electoral, de concretarse el proyecto sería la segunda vez en unas elecciones en el estado 

en que se realiza este tipo de trabajos, al recordar que en los comicios del 4 de julio del 2010 a gobernador y diputados 
locales se realizó el ejercicio cívico denominado "Prueba Piloto" de uso de urnas electrónicas. Entonces a decir del 

presidente consejero, el trabajo estuvo apoyado por personal del Instituto Electoral de Jalisco quienes además de la 
capacitación al personal, prestaron las urnas que fuerón instaladas una por cada distrito electoral el día de las elecciones, 

además de manifestar que esta vez podrían realizar el mismo ejercicio con el apoyo de la Universidad Autónoma de 

Hidalgo. "Eso ya lo estamos viendo para ver sí es posible que el órgano de Jalisco nuevamente nos las presta, pero 
nosotros también ya estamos en pláticas con la universidad de aquí del estado pero también lógicamente nosotros como 

organismo electoral del estado ya queremos contar las nuestras, para tener una capacitación constante de personal y 
seguir a tiendo costos". Jiménez Rojo, añadió que es importante aplicar los nuevos mecanismos y herramientas 

tecnológicas, ya la organización de las elecciones tendrían un menor costo y alcanzarían mayor grado de confiabilidad. 
DANIEL JIMÉNEZ ROJO Pdte, Consejero del IEE: Los tiempos ya no permitieron entregar a los integrantes de la 

pasada legislatura los resultados de la prueba piloto del 4 julio del 2010. Pedirán el análisis de los trabajos a los diputados 

de la LXI legislatura local, para que apoyen la adopción de urnas electrónicas. (Jaime Arenalde, pág. 04) 

Criterio- Prerrogativas a partidos suben 100% en diez años- Una alta rentabilidad económica han tenido los 

partidos políticos para sus dirigentes en Hidalgo, al lograr que durante la última década elevaran en 100 por ciento sus 

mesadas anuales, tanto para actividades habituales como para sus campañas. La confronta de cantidades provenientes del 
erario público nos muestra que de 30 millones 857 mil pesos que obtuvieron en las elecciones municipales de 2002, en 

este proceso en puerta se erogarán 60 millones 946 mil pesos. Este incremento económico no se encuentra a la par del 
aumento anual que sufre el salario mínimo, pues en el mismo lapso de tiempo, apenas reportó un incremento de 32.4 por 

ciento. Si las propuestas políticas y sus resultados fueran contratados por alguna empresa privada, ya hubiera despedido a 

los partidos políticos, debido a que los resultados no se aparejan a sus gastos. El ejemplo más simple es que en 2002 
asistieron a las urnas 53 de cada cien hidalguenses, mientras en las recientes de gobernador fueron 47 los interesados por 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/capital/43-capital/34245-20110411-p8-n1
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mostrar sus preferencias. Esta ausencia de eficacia va de la mano con el hecho que en 2002 cada partido político tenía una 

dieta menor, porque esos 30 millones 857 mil pesos se dividían entre 11 partidos políticos con registro vigente. Junto a 

estos recursos, todavía hay bonos extraordinarios como el apoyo que se les brinda a los representantes partidistas en cada 
casilla, el cual de manera conjunta es considerable y casi siempre sujeto al escrutinio público por algunos dirigentes 

partidistas que aseguran no es entregado por los líderes estatales. De manera contradictoria a lo que se podría pensar, el 
Revolucionario Institucional (PRI) ha sido el menos beneficiado con este boom, pues elevó sus ingresos en cerca de 40 por 

ciento. De 10 millones 53 mil, luego de nueve años, pasó a 13 millones 965 mil pesos; de acuerdo con cifras del Instituto 

Estatal Electoral. Algo parecido sucede con el PRD, quien pasó de 7 millones 733 mil a 10 millones 284 mil pesos. Y quien 
sí alcanzó a doblar sus beneficios del erario público es Acción Nacional, quien aun cuando su representatividad no es 

apabullante, elevó sus ingresos del erario de 5 millones 960 mil pesos a 10 millones 284 mil pesos. Prerrogativas: 2002: 
PRI 10 millones 53 mil, PAN 5 millones 960 mil, PRD 7 millones 733 mil, PT 3 millones 16 mil, PVEM 2 millones 728 mil.. 

2011: PRI 13 millones 965 mil, PAN 10 millones 284 mil, PRD 10 millones 284 mil, PT 4 millones 762 mil, PVEM 6 millones 
603 mil (Jorge Martínez, página 04). 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Maauad Pontón niega estar afiliado al tricolor: Para el actual secretario de Desarrollo Económico del 

gobierno de Hidalgo, José Pablo Maauad Pontón, servir a Pachuca sería un honor, pues ayudaría a contribuir por el 
desarrollo de la ciudad donde nació, creció y ha podido desarrollarse como profesionista y como empresario. Sin embargo, 

no sabe si participará en el proceso electoral que se vivirá en el estado el próximo 3 de julio, cuando se elijan presidentes 
municipales. “Tengo una responsabilidad de contribuir con lo mejor que pueda al desarrollo de mi comunidad, soy un 

pachuqueño desde siempre, aquí crecí, aquí me formé y quiero mucho a mi ciudad y tengo esa responsabilidad de darle lo 

que pueda”, señaló. Dijo que en el caso de llegar a tener la oportunidad de gobernar Pachuca podría aportar su 
experiencia en la iniciativa privada; sin embargo señaló que hay personas que igualmente tienen la capacidad de servir a 

su ciudad. “Yo creo que administrar una ciudad es un reto enorme, es una posición complicada, hay que tener mucha 
experiencia, mucha capacidad, y lo que yo creo que puedo aportar es una visión diferente de alguien que ha tenido 

experiencia intensa en la iniciativa privada, en los negocios, que tiene una visión de ciudadano, que no es solamente en el 
servicio público sino en la experiencia privada también, pero es un asunto muy complejo que tiene muchos factores, si yo 

puedo servir con mucho gusto lo haré, pero también considero que hay personas con más experiencia”. Maauad Pontón 

dijo que en este momento está concentrado en desempeñar el cargo que le encomendó el nuevo gobernador del estado, 
Francisco Olvera, además de que aún no conoce cómo será el proceso de selección de los candidatos a presidente 

municipal. “La verdad es que no conozco las condiciones del proceso, no sé cómo se va a dar y no se cuáles van a ser las 
condiciones específicas que se van a pedir, entonces todavía no te lo podría yo decir”, apuntó. A pesar de que el nombre 

de José Pablo Maauad suena entre los posibles candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por Pachuca, él 

niega ser militante de éste y de cualquier instituto político. “No soy del PRI, no estoy afiliado a ningún partido político”, 
finalizó. (Edith Castillo, pág. 10) 

Milenio-PRD elige a abanderados en el Valle del Mezquital: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizó 

sus elecciones internas para elegir candidatos a presidentes municipales, síndicos y regidores en varios municipios de la 
región Valle del Mezquital, entre ellos, San Salvador, Francisco I. Madero, Tlahuelilpan, Tepeji del Río y Tula de Allende, los 

cuales se desarrollaron con algunos incidentes menores. Desde el sábado sesionaron los consejos políticos municipales 
para elegir a sus candidatos alcaldes y regidores, basados en lo ordenado en su oportunidad por la Comisión Electoral y de 

proceso interno. En el caso de Ajacuba, el consejo político, eligió a Mario Pacheco Pérez, como candidato a presidente 
municipal, quedando en segundo lugar, Juan Carlos Hernández Chaires. En Mixquihuala, el consejo político perredista, 

eligió como aspirantes a regidores a Alfredo Olvera, Felipe Reyes, Carmen Pérez y Naum Becerra, quedando pendiente la 

elección de candidatos a presidente y sindico. En tanto, el municipio de Progreso de Obregón fueron electos como 
precandidatos a regidores: Nadia Contreras, Donato Escamilla, Ángel Nería y Abundio Olguín. En Tepeji del Río, donde el 

método de elección fue a través de voto, se eligieron a candidatos a regidores y hasta el cierre de esta edición, quien 
encabezaba la tendencia de votación era Berenice Olvera Reyes, seguido de Griselda Jiménez Reyes y Margarita Navarro 

Mendoza, cuya participación fue superior a los 700 votantes. En el municipio de Tlahuelilpan, se eligieron candidatos a 

presidente, sindico y regidores. Hasta el cierre de esta edición la tendencia para alcalde, favorecía a Bulfrano Copca, 
seguido de José Manuel Maya. En Tula de Allende, resultados preliminares indicaban una ventaja, para el caso de la 

candidatura a presidente, a Abraham Mendoza Centeno, cuya participación según estimaciones superaron los dos mil 500 
votantes. En Acaxochitlan fue el único municipio en que no se pudieron instalar las casillas para la elección interna del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. De acuerdo con Marco Antonio Rico Mercado, integrante del 
secretariado perredista, las mesas no fueron instaladas. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 
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Milenio-Alfredo Bejos se destapa como candidato a alcaldía capitalina: A tres meses de la justa electoral en 

Hidalgo, Alfredo Bejos Nicolás, ex diputado local, mostró su interés para participar en la contienda interna del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y ser el candidato a la presidencia municipal de Pachuca. “Claro que me gustaría ser el 
candidato del PRI por Pachuca, pero seré muy respetuoso de lo que diga mi partido. Los que me han mencionado como 

aspirante son mis amigos, la gente que me ha visto trabajar y que me han dicho que ojala se dé la posibilidad de llevar a 
cabo mi candidatura”, refirió. Quien participara en la anterior legislatura por la bancada priista, señaló que su partido sigue 

una línea de trabajo, no sólo en los procesos electorales, sin embargo la dirigencia estatal del tricolor ha reforzado sus 

labores con miras a las elecciones del 3 de julio para mantener a la capital del estado en manos del PRI. “El PRI ha venido 
trabajando siempre, no solamente en época electoral. Ahorita ha estado presenta trabajando y el trabajo de Omar Fayad 

es muy importante. Creo que ha venido a fortalecer los trabajos en la capital del estado con miras al próximo proceso 
electoral”, indicó. Bejos Nicolás recordó que no es la primera vez que se le menciona como un posible candidato para la 

alcaldía de Pachuca, pues desde hace varios años se ha venido escuchando su nombre para abanderar al partido tricolor. 
“Mi trabajo político lo he hecho aquí en Pachuca, cuando fui regidor, presidente de la asamblea municipal, dirigente de la 

CNOP, diputado federal, coordinador regional con cabecera en Pachuca, ahora como diputado local y todos los encargos 

del PRI y la ciudadanía los hemos hecho con honestidad y responsabilidad”, agregó. A pesar de ser considerado como 
precandidato, el ex diputado dijo “he sido muy respetuoso, pues hay que esperar los tiempos de mi partido, que salga la 

convocatoria, sin embargo en Pachuca no sale aún”. No obstante, de no resultar ser el candidato del PRI se sumará al 
trabajo de quien posiblemente abanderé a la alianza “Juntos por Hidalgo”, que conformó el PRI con los partidos Nueva 

Alianza y Verde Ecologista. “Tenemos una bandera que fue el trabajo de Osorio Chong, que dio muestras de cómo se 

hacen las cosas y con resultados para la ciudadanía. El actual trabajo de Francisco Olvera, como gobernador y marcó la 
pauta de cómo se va a trabajar en el estado”, refirió. (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Camacho se espera a la convocatoria en La Reforma: A pesar de ser tomado en cuenta por la dirigencia 
estatal del PRI como un aspirante a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños dijo respetar 

los tiempos y esperar a que salga la convocatoria del PRI para la alcaldía capitalina. De 36 años, Camacho Baños labora 

como empresario gastronómico y pertenece al partido tricolor desde hace 18 años. Indicó “esperaré los tiempos para hacer 
declaraciones, en unos días más estaré esperando lo que me indiquen”. El posible aspirante, estaría contendiendo el 

próximo 3 de julio en las elecciones para renovar la alcaldía de Mineral de la Reforma, actualmente encabezada por Miguel 
Escamilla Baños. En días pasados el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses pidió a los interesados en competir 

por una candidatura en las elecciones municipales esperar los tiempos que marca el partido y aseguró que no habrá 

candidatos hasta finales de mayo. “Listos ahorita tenemos mucha tranquilidad, había una efervescencia por eso de las 
candidaturas, regresaron las aguas a su nivel porque anuncié que antes de abril no habrá convocatoria, entonces hasta 

abril esperamos la convocatoria y antes de mayo no habrá candidatos, primero festejaremos el Día de las Madres y 
después habrá candidatos a las 84 presidencias municipales”, indicó.  El también diputado federal priista, subrayó que por 

el momento el PRI se encuentra recabando información y reuniéndose con los integrantes de los diferentes comités 

municipales. “Hasta abril sacaremos la convocatoria y antes de mayo no habrá candidatos, estamos haciendo el trabajo de 
recopilar información, por eso he mandado un claro mensaje a los aspirantes, que paren y que paren ya porque nada de lo 

que hagan sirve para lo que viene hasta que haya convocatoria”, argumentó. (Misael Zavala, pág. 10) 

Criterio- Niegan petistas alianza de facto con PAN y PRD- Vamos en una alianza legal sólo con Convergencia, 

respondió categórico el diputado local y delegado nacional en el estado Hidalgo del PT, Arturo Aparicio Barrios, sobre la 

posibilidad de que el partido de la estrella pudiera sumarse a una alianza de facto de último momento con PAN y PRD. Lo 
externado, difirió, apenas la semana anterior por el líder del partido naranja en la entidad, Luis Gerardo Ize, quien se 

reunió con el líder estatal del PRD en busca de lograr consensos para apoyarse mutuamente en la próxima elección del 3 
de julio para renovar poderes de los 84 municipios que conforman el estado. En entrevista para Criterio, el delegado del PT 

reconoció que si bien desde inicio de año se planteó la posibilidad de que los partidos opositores integraran un frente 

común para la elección municipal, lo cierto es que "se ha ido cayendo el tema". "Cuando empezamos platicamos el tema, 
lamentablemente se ha ido cayendo por los propios intereses municipales partidistas y en muchos lugares donde se podía 

ganar con toda la oposición junta hoy no se puede garantizar el triunfo". Además, abundó que "no hay ninguna alianza", 
sólo la existente legalmente con Convergencia: "En este momento no hay acuerdos, ellos (PAN y PRD) están tratando de 

convencer a algunos compañeros en los municipios, pero no creo que se dé esto finalmente". La alianza que integran con 
Convergencia, precisó, irá en coalición en 54 municipios, repartiendo el encabezar candidaturas entre cada instituto, casi 

de 27 municipios cada cual. También expuso que en el resto de los ayuntamientos, el PT registrará candidatos solo, pero 

aclaró que la participación del partido de la estrella se limitará a un total de 70 ayuntamientos y no los 84 que integran la 
entidad. Por otra parte, negó las especulaciones de que PT y Convergencia optaron por marcar distancia del gran frente 

opositor que pretendían integrar junto a PAN y PRD para beneficiar a la coalición entre PRI, PVEM y Panal; y apuntó que 
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"ellos van en pocos municipios". Finalmente, argumentó que la alianza se hizo "congruentes con el planteamiento nacional 

que se definió para las elecciones presidenciales, es un lineamiento general, una recomendación que nos dieron a nivel 

general para que fuéramos optando por este modelo, pues este modelo es el que está garantizado para la elección federal 
de 2012". Prioridades: Entre los municipios considerados como prioritarios y donde se irá en coalición, expuso el 

secretario de Organización de Convergencia, se encuentran Tulancingo, San Agustín Mezquititlán, San Felipe Orizatlán, 
Santiago de Anaya, Tolcayuca, Calnali, Atotonilco el Grande, Villa de Tezontepec, Tizayuca, Huejutla. (Emmanuel 

Rincón, página  06). 

La Crónica de Hoy- El PAN cumple su palabra: Los ciudadanos deberíamos todos reconocer, sin banderías políticas, ni 
apego a militancias o simpatías partidarias el valor político de la palabra del Partido Acción Nacional: a veces por el camino 

más largo, metidos en honduras o berenjenales, con la vacilación de sus dirigentes y sus líderes superiores, como sea, 
pero cumplen sus compromisos. Si en los tiempos gloriosos de Fernando Gómez Mont firmaron en el inadecuado marco de 

la Secretaría de Gobernación un compromiso para abstenerse de hacer alianzas en contra del PRI en el Estado de México, 

ya lo cumplieron para honra y ejemplo. No importa si fue en contra de su voluntad o por la sencilla razón de carecer con 
quien juntarse, pero el ayuntamiento con los perredistas, quienes fieles a su costumbre se tropezaron con su sombra y los 

dejaron colgados de la brocha, trepados en la escalera y en el más horrible de los ridículos. Si él salió con tazón salivoso, el 
señor Gustavo Madero le ha dado la vuelta al fiasco y ha anunciado en un lenguaje involuntariamente humorístico, la 

alianza de su partido “aunque sea” con los ciudadanos. Es muy lindo el uso de tan resignada conjunción concesiva 

(aunque) como se le llama en la gramática española y cuyo significado en lenguaje ordinario viene siendo, de perdida o ya 
de menos o peor es nada. Debo hacer notoria la ausencia de dicho vocablo en el boletín oficial del PAN en cuyo texto se 

alude a esta forma de salir del paso y aliarse con los ciudadanos (como si eso no fuera obvio en cualquier partido político), 
pero también a la página “web” de El Universal, donde se incluye con todas sus letras: “...no se les puede forzar (a los 

perredistas), nosotros vamos a estar abiertos siempre a hacer una alianza aunque sea con los ciudadanos”. Como se sabe 
en las primeras horas del domingo, el Consejo Nacional del PRD inhumó el cadáver de la alianza. Ya tenía más de tres 

días. Los votos favorables no llegaron ni cerca de dos terceras partes requeridas por los estatutos de ese partido. Por el sí 

votaron 91consjeros; por el no, setenta y siete 18 se hicieron majes. Pero siempre es bueno buscar una forma de limpiarse 
la cara. Lo primero para hacerlo es obviamente tenerla sucia. O al menos ruborizada. Y en esas condiciones, el boletín del 

PAN de ayer es un monumento al cinismo disfrazado de victoriosa dignidad política. Lea usted este rollazo: “Ante la 
decisión que ha tomado el Consejo Político Nacional del Partido de la Revolución Democrática de no formar la coalición 

PAN-PRD en el Estado de México para las elecciones del próximo 3 de julio, el dirigente nacional, Gustavo E. Madero 

Muñoz, aseguró que ahora la alianza será con los ciudadanos. “Nosotros vamos a estar abiertos siempre a hacer una 
alianza con los ciudadanos que no quieren al PRI”, enfatizó. “En conferencia de prensa, antes de asistir a la toma de 

protesta de Julián Javier Ricalde Magaña como presidente municipal de Benito Juárez, Madero Muñoz manifestó su más 
amplio respeto a esta decisión y reiteró el llamado a la población mexiquense de construir una „Gran Alianza Ciudadana‟ 

con el objetivo de crear juntos un proyecto distinto, plural, incluyente y democrático para cambiar las dolorosas realidades 

que vive el estado. “Pensando en los ciudadanos del Estado de México, estamos convencidos de que es importante 
ofrecerles una alternativa al caciquismo de 82 años para poder garantizar el triunfo”, afirmó. Agregó: “Los habitantes que 

sí queremos la alianza seguiremos luchando y convocando a hacer una alianza ciudadana. Nosotros superaremos las 
condiciones, en el liderazgo de Luis Felipe Bravo Mena, para hacer esta convocatoria”. “El presidente nacional panista 

recordó que Acción Nacional ha pactado ya una coalición con el PRD para las elecciones de Nayarit, Coahuila e Hidalgo y 
dijo que la prosperidad en estos estados se alcanzará con gobiernos distintos a los priistas, que „solamente están 

defendiendo los intereses de unos cuantos para mantenerse y perpetuarse en el poder‟. “No estamos separados en este 

caso, en el Estado de México no vamos a ir juntos, en otros estados sí vamos a ir, y en todos estos vamos a avanzar 
conquistando mayores espacios”. “Finalmente, el dirigente nacional destacó la necesidad de hacer más énfasis en las 

coincidencias que en las diferencias por el bienestar de los ciudadanos y del país”. Pero la verdad es otra: no hubo alianza 
por renuencia del PRD y por consecuencia una ausencia de candidato común. Y todo eso por las previsiones políticas de la 

mortífera “Ley Peña”, cuya previsión ante el incumplimiento manifiesto del compromiso escrito, les carenó el casco; a ellos 

y al PRD. BOMBA DE TIEMPO Lorenzo Martínez Garza, director de administración y evaluación de delegaciones del IMSS se 
ha convertido en una bomba de tiempo por el desaseo en algunas licitaciones de construcción. Un ejemplo a la mano es el 

caso reciente de Aguascalientes donde no obtuvo la concesión el mejor sino el más cercano, y en estos días en Querétaro 
viene un caso similar. (Rafael Cardona, pág. 02) 

El Independiente - El ex diputado quiere ser candidato por Pachuca - El ex diputado Alfredo Bejos Nicolás parecía 

divertirse en grande en sus horas de asueto durante la legislatura pasada. Hoy aspira a ser candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) para la alcaldía de Pachuca, ojalá que -de llegar a una candidatura- asuma su cargo con 

mayor seriedad / especial. (Redacción, contra portada) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34242-20110411-p24-n1
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El Independiente - Elige candidatos PRD; ventaja de Trejo en Zimapán - Ya entrada la noche, a instalaciones del 

sol azteca en Pachuca aún llegaban casillas de 16 municipios, donde la votación fue abierta a la militancia de ocho de la 

mañana a seis de la tarde.  Entre los incidentes de la jornada de fin de semana destaca Acaxochitlán, donde militantes no 
dejaron instalar casillas el anterior sábado. De acuerdo con resultados preliminares, Aldo Molina perdería sus aspiraciones 

de ser candidato perredista en Tenango de Doria, mientras que en Cuautepec y San Salvador la fórmula para regidores 
identificada con el senador José Guadarrama Márquez fue la mejor posicionada. En Chilcuautla, perfilaba como candidato 

perredista Valente Mayor al superar a Patricia González. La Unidad de la Fuerza Indígena Campesina (UFIC) con Aurelio 

González obtuvo la mayor votación del Consejo Municipal, por tanto será el regidor número dos en la alianza "Hidalgo nos 
une" (PRD-PAN) que competirá por la alcaldía de Pachuca. Además, en Tulancingo, la candidatura del sol azteca recayó en 

Aurelio González, quien obtuvo 2 mil 900 sufragios de un total de 3 mil 500.  El presidente del PRD Pedro Porras refirió que 
no sucedieron incidentes graves durante el proceso interno del partido y refirió que en Tula y Tulancingo la asistencia de 

militantes a casillas fue constante.  En Agua Blanca, Tepeji y Tlahuelilpan eligieron candidatos a regidores; en Tulancingo, 
alcalde y síndico; en Tula, Chapantongo y Chilcuatla presidente municipal, síndico y regidores. Así como en Cardonal, 

Zimapán, Tianguistengo, Tolcayuca, Zempoala, Huejutla y Monlango fueron elegidos aspirantes a regidores; en Tepeapulco 

presidente municipal, síndico y regidores. En San Salvador se eligió candidato a presidente municipal, síndico y regidores. 
Los resultados del proceso interno los dará a conocer la Comisión Nacional Electoral del PRD el próximo miércoles. (Víctor 

Valera, pág. 02) 

El Independiente - Amenaza Zúñiga con dejar al PRD si ex diputado no renuncia a alcaldía en Ixmiquilpan - 
Abordado por varios medios de comunicación en la explanada central de Ixmiquilpan, donde sostuvo reunión con 4 mil de 

sus seguidores, el ex edil coincidió con Tomás Pérez Mejía, dirigente estatal de la Unidad Popular Democrática, en que la 
designación de Juan Ortiz Simón por el Consejo Político perredista "fue un dedazo, una vil imposición".  Por esa razón, dejó 

en claro que en caso de que Ortiz no renuncie a la candidatura "me voy a ir junto con mi gente a buscar otra opción, tal 
vez ciudadana", sin especificar a qué partido podría emigrar para contender por la presidencia municipal de Ixmiquilpan.  

Aclaró que su salida "no es propiamente un acto contra el PRD, sino contra esos políticos mañosos y transas como Juan 

Ortiz Simón, que no tienen la más mínima capacidad de gobernar un municipio tan complejo como lo es Ixmiquilpan y que 
sólo sirven a intereses de terceros". Descalifica al ex edil Horas después de las declaraciones de Zúñiga, Juan Ortiz Simón 

dio conferencia de prensa en la que supuestamente hizo llamado de "unidad a los perredistas". No obstante, en el mismo 
acto su hermano Vicente Ortiz virtió descalificaciones contra Zúñiga, a quien prácticamente "invitó" a irse del partido. 

"Durante su gobierno, que ha sido uno de los más corruptos, el señor cobró 300 infracciones de tránsito que desvió a sus 

propios bolsillos, además hizo compras de maquinaria, materiales y otras cosas con recursos del municipio, con precios 
inflados", señaló Vicente Ortiz, quien es cónyuge de la ex diputada local Estela Rubio, y "declinó" a buscar la nominación a 

favor de su cuñado, presuntamente por presiones de Isidro Pedraza Chávez, dirigente nacional de la Unidad de Fuerza 
Indígena y Campesina (UFIC). "Se está tardando en renunciar del partido. Le haría un bien si se fuera ya de una vez", 

agregó Ortiz Simón.  El sábado, el Consejo Municipal del PRD en Ixmiquilpan se reunió para elegir candidato a la 

presidencia municipal. La mayoría de los integrantes de ese órgano partidista pertenece a la UFIC, por lo que 53 de ellos 
votaron por Juan Ortiz Simón, contra 13 de Encarnación Ortíz, uno para Alberto Trejo Villafuerte (cuñado del ex dirigente 

nacional del PRD Jesús Ortega) y cero tanto para el ex alcalde Manuel Zúñiga como para Taurino González. (Juan 
Ricardo Montoya, pág. 05) 

El Independiente - Eligen planilla de regidores del PRD para próximas elecciones - En la sesión, que se llevó a 

cabo en total calma entre miembros del Consejo Político Municipal, así como por parte de la Mesa Directiva del Comité 
Directivo Municipal perredista, se determinaron los lugares de acuerdo a votación emitida de forma personal y secreta, 

dando a conocer los resultados en esta misma jornada. Así, considerando en principio que los lugares serán ocupados por 
los ahora candidatos de acuerdo a la cantidad de votos obtenidos, la planilla de regidores estará encabezada por José Luis 

Cruz, quien obtuvo 25 sufragios a su favor; le siguen Alberto Santuario y Leonor Lucio, quienes obtuvieron 16 y 15 votos, 

respectivamente. Completan la lista Miguel Ángel Romero Mejía (hijo del dirigente municipal perredista), Victórico 
Hernández Carranza, Enrique Mendia y Félix Reyes Corona, éstos dos últimos, ex dirigentes municipales del partido del sol 

azteca. A su vez, destacan en el listado los nombres de José Luis Cruz y Victórico Hernández, quienes en la administración 
2006-2009, encabezada por Ricardo Bravo Delgadillo, ya ocuparon el mismo cargo. Aún falta por designar cuatro lugares 

dentro de la planilla; las asignaciones serán entonces facultad del Comité Ejecutivo Estatal del PRD y se prevé que haya 
reacomodos, ya que los lugares 4, 6 y 9, serán para mujeres, mientras que el quinto lugar de la lista será para un joven. 

Será en el transcurso de los próximos días, luego de conocerse el candidato a la alcaldía, que a su vez será elegido en 

votación abierta a la ciudadanía, cuando se decidan los nombres de los lugares aún vacantes en la planilla para elección de 
ayuntamiento. (Daniel Martínez, pág. 10) 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34241-20110411-p2-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34253-20110411-p5-n2
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/component/content/article/63-tulancingo-/34258-20110411-p10-n2
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El Reloj - Padierna aseguró que no apostarían dinero para campañas del PAN  - El PRD contribuirá con el 35 por 

ciento de su prerrogativa para los candidatos de la alianza “Hidalgo nos Une”, lo que equivale a 2 millones 596 mil 691 

pesos, esto a pesar de que Dolores Padierna Luna, secretaria general del Sol Azteca a nivel nacional, advirtiera que dicho 
instituto político no aportaría dinero para las campañas de los candidatos del PAN. A su vez el PAN colaborará con la 

misma cantidad; la diferencia es que encabeza más planillas en los municipios coaligados que el Sol Azteca (26 de 50). Al 
igual que el PRD entregará el equivalente al 35 por ciento de la prerrogativa que reciba por actividad electoral. De acuerdo 

con información proporcionada por el secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE), Francisco Ortega Sánchez, en 

el convenio de coalición se estableció que cada instituto político aportaría el 35 por ciento de su prerrogativa a las 
campañas de los candidatos que de ella emanen, y el responsable financiero para el manejo del recurso, es el panista 

Alejandro Moreno Abud. En lo que respecta a la alianza “Juntos por Hidalgo”, conformada por los Partidos Nueva Alianza 
(PANAL), PRI, y Verde Ecologista de México (PVEM) y registrada en 23 municipios, la aportación mayor la realizará el 

Revolucionario Institucional, detalló Ortega Sánchez. El PRI contribuirá el equivalente al 39 por ciento de la prerrogativa 
que recibe por el concepto electoral, cantidad que asciende a 3 millones 267 mil 859 pesos; el PANAL entregará para la 

campaña conjunta un millón 604 mil 342 pesos (26% de su prerrogativa). En tanto que el PVEM apoyará con un millón 

980 mil 984 pesos. De lo anterior resulta que la alianza Juntos por Hidalgo dispondrá de 6 millones 853 mil 185 pesos para 
invertir en la campaña de sus candidatos, de los cuales 6 encabeza el PANAL, y 17 el PRI. La responsable financiera de la 

suma total será Citlali Jaramillo Ramírez. Con base en los convenios de coalición, la alianza Poder con Rumbo integrada por 
Convergencia y el Partido del Trabajo (PT) y de acuerdo con el secretario general ambos partidos políticos aportarán el 25 

por ciento de la prerrogativa recibida por el IEE, lo que equivale a 714 mil 420 pesos cada uno; y los responsables 

financieros son Jaime Javier Granillo Vargas y Rubén Cruz Olivera. (Verónica Ángeles pág. 04) 

El Reloj -  Sociedad Civil pretende candidatura en Pachuca  - Al considerar que el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) debe elegir a las mejores mujeres y hombres como sus candidatos a presidentes municipales, Jesús 
Antón de la Concha, ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), manifestó que pretende 

convertirse en el abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo, para competir por la presidencia municipal de Pachuca. En 

entrevista para este diario, el también ex director general del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia en la 
entidad, habló de su intención de participar en este proceso “tengo experiencia, conocimiento y el gran deseo de hacer 

algo por Pachuca”. Tras reconocer, que sería un honor gobernar la capital hidalguense, el también ex presidente de la 
Cámara Nacional de Comercio de Pachuca, Antón de la Concha fue claro al expresar “sé que puedo, toda mi vida junto a 

mi familia he vivido en esta ciudad y pienso que puedo asumir un compromiso firme con los pachuqueños”. Consciente que 

al interior del PRI al menos 10 personas han manifestado su interés de competir por la candidatura, el ex presidente del 
Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo reconoció que “en el partido hay una riqueza de cuadros, con una 

identificación social importante, que constituyen un gran capital humano”. Consideró que la visión municipalista del 
gobernador Francisco Olvera, dará “un empuje” al desarrollo y crecimiento de la ciudad con una visión metropolitana. 

“Pachuca ha registrado avances, su planeación se ve en las nuevas vialidades, pero la ciudad tiene carencias que deben 

atenderse como prioridades porque la ciudad sigue creciendo”, expresó el aspirante a la presidencia municipal. “El partido 
está trabajando muy fuertemente y sé que puedo alcanzar el triunfo”, concluyó Antón de la Concha. (Edmundo Pineda, 

pág.  principal) 

El Reloj - PRD agota proceso de elección de candidatos - El PRD agota procesos de elección de candidatos; 

consejeros de algunos municipios eligieron a quien contenderá por los cargos de presidentes municipales, síndicos y 

regidores en la elección de ayuntamientos a realizarse el próximo 3 de julio. Donde el consejo municipal eligió algunos de 
los lugares de presidentes, regidores y síndicos fue en Acaxochitlán, Ajacuba, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, 

Calnali, Cardonal, Cuautepec, Emiliano Zapata, Francisco I. Madero, Huautla, Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Jacala, 
Lolotla, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Pachuca, Progreso, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Santiago 

Tulantepec, Tecozautla, Tenango de Doria, Tepehuacan de Guerrero, Tepeji, Tetepango, Tizayuca, Tlanalapa, Tlanchinol, 

Tlaxcoapan, Tulancingo, y Zempoala. El PRD realizó el proceso de elección abierta en algunos municipios donde se 
estableció que sería voto universal el método de elección de los candidatos. En la capital del estado, el consejo municipal 

eligió los lugares 2, 9, 10 y 11 de regidores en la planilla que será registrada de manera conjunta entre el PAN y PRD, por 
medio de la alianza Hidalgo nos Une; el lugar 2 lo ganó con 31 votos a favor, el ex presidente del Comité Municipal de 

Pachuca, Aurelio González López. El lugar 9, será para Rubén Escalante; y hubo un empate técnico entre la hermana de 
Marco Rico, vocero del PRD; y el hijo de Hilda Chino, integrante del Secretariado estatal. (Yomara Rico Canales, Ingrid 

Sánchez Chino, respectivamente), por lo que se disputan el lugar 10. ( Verónica Ángeles, pág. 03) 

El Reloj - PRD agota proceso de elección de candidatos - El PRD agota procesos de elección de candidatos; 

consejeros de algunos municipios eligieron a quien contenderá por los cargos de presidentes municipales, síndicos y 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-9136.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-9144.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-9135.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-9135.htm
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regidores en la elección de ayuntamientos a realizarse el próximo 3 de julio. Donde el consejo municipal eligió algunos de 

los lugares de presidentes, regidores y síndicos fue en Acaxochitlán, Ajacuba, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, 

Calnali, Cardonal, Cuautepec, Emiliano Zapata, Francisco I. Madero, Huautla, Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Jacala, 
Lolotla, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala, Pachuca, Progreso, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Santiago 

Tulantepec, Tecozautla, Tenango de Doria, Tepehuacan de Guerrero, Tepeji, Tetepango, Tizayuca, Tlanalapa, Tlanchinol, 
Tlaxcoapan, Tulancingo, y Zempoala. El PRD realizó el proceso de elección abierta en algunos municipios donde se 

estableció que sería voto universal el método de elección de los candidatos. En la capital del estado, el consejo municipal 

eligió los lugares 2, 9, 10 y 11 de regidores en la planilla que será registrada de manera conjunta entre el PAN y PRD, por 
medio de la alianza Hidalgo nos Une; el lugar 2 lo ganó con 31 votos a favor, el ex presidente del Comité Municipal de 

Pachuca, Aurelio González López. El lugar 9, será para Rubén Escalante; y hubo un empate técnico entre la hermana de 
Marco Rico, vocero del PRD; y el hijo de Hilda Chino, integrante del Secretariado estatal. (Yomara Rico Canales, Ingrid 

Sánchez Chino, respectivamente), por lo que se disputan el lugar 10. ( Verónica Ángeles, pág. 03) 

El Reloj -  Acusan a líder de PRD de imponer candidato en Zimapán - Zimapan.- Integrantes del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en esta región acusaron a su líder estatal Pedro Porras Pérez de querer imponer a Arturo 

Williams Trejo como candidato a la presidencia municipal. “El PAN sólo tiene una militancia probada de 300 personas a lo 
máximo que no alcanzan ni una regiduría, pero Pedro Porras negoció cuatro regidurías para ello, pero la militancia no 

sabíamos de esos acuerdos que en lo oscurito hicieron y hay una gran inconformidad dentro del PRD”, señaló. Marbelia 

Salazar Elizondo, candidata a regidora del PRD dijo que Porras Pérez ha negociado las regidurías para el ayuntamiento de 
Zimapán, pues dejó cuatro espacios para regidores Acción Nacional (PAN),  Salazar Elizondo declaró que han tratado de 

reunirse con Porras Pérez para aclarar la situación, sin embargo el líder partidista da evasivas a la militancia del Sol Azteca 
en Zimapán. “Se está viendo también qué quiere imponer a Arturo Williams, sabemos que tiene derecho a participar, pero 

nuestro temor es que le apliquen una orden de aprensión y nos quedemos sin candidato, porque en semanas pasadas fue 
detenido por desmanes en la Comisión Nacional de Agua en el Distrito federal”. Dijo a su vez que esta puede ser una 

estrategia para quedarse sin candidato de último momento y entonces existe la posibilidad de perder elecciones. “Voy a 

reunirme con él a como dé lugar, deben ser los espacios legales y nada por debajo del agua, somos una institución 
democrática y debemos permanecer cerca, queremos elecciones internas limpias sin mano negra”. (Daniel Pelcastre 

pág. 16) 

El Reloj -  Aspirante priísta demanda mayores oportunidades para los indígenas – Yahualica. El impulso a la 
educación deber ser eje fundamental en el desarrollo de los pueblos, pues sólo de esa manera se garantiza un desarrollo 

integral de la sociedad y se logran resolver las diversas problemáticas sociales que se viven en las comunidades, consideró 
el profesor Carlos Hernández Hernández, vecino de la comunidad de Santa Teresa. El reconocido docente se mostró a 

favor de que los gobiernos privilegien el aspecto educativo por encima de otro tipo de rubros, asegurando que al tener una 
sociedad debidamente preparada a nivel académico, se garantiza un verdadero y más ordenado crecimiento de los 

diversos centros poblacionales y se amplían las posibilidades de superación para los indígenas. En el entendido de ser uno 

de los aspirantes a ocupar la candidatura del PRI a la Presidencia del Municipio, asegura que independientemente de quien 
abandere dicho instituto, debe caminar con paso seguro a lograr el objetivo de ganar la alcaldía y una vez ahí buscar 

mejores condiciones de vida para quienes le permitieron llegar hasta ese cargo de representación popular. En este sentido, 
consideró importante que en municipios como el de Yahualica, se ofrezcan esas y más oportunidades para los habitantes 

de la zona rural, destacando que se debe permitir que sean ellos quienes decidan el rumbo social y político de sus lugares 

de origen, por lo que calificó de suma importancia que los representantes populares emanen de ese sector. Consciente de 
que conseguir tales condiciones de desarrollo e igualdad de oportunidades no es cosa fácil, aseguró que todo es posible 

cuando se tiene disposición y se logra la unidad que se requiere para sacar adelante los proyectos que se tengan en 
mente, agregando que el actual es tiempo de escuchar y mantener una cercanía con el pueblo. (Cruz Alberto Gracia 

Vite, pág. 13) 

El Reloj - Se formaliza coalición PAN-PRD en Huejutla - Huejutla.- De acuerdo a un oficio enviado por Francisco 
Vicente Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), a los integrantes del Consejo 

Municipal de Huejutla de Reyes y que se encuentra en poder de este medio de comunicación, la coalición entre el PAN y 
PRD ya está debidamente formalizada ante dicha instancia. “En sesión del día 31 de marzo del año en curso, se hace de su 

conocimiento que se concedió el Registro a las Coaliciones Electorales denominadas: “Hidalgo nos une” formada por los 

partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática y “Juntos por Hidalgo” integrada por los Partidos Revolucionario 
Institucional, Verde Ecologista de México y Nueva Alianza”, detalla. Con esto se confirma que pese a la inconformidad de 

algunos representantes del PAN y del PRD, la alianza entre ambos institutos se encuentra protocolizada conforme a lo que 
establece la Ley Electoral vigente en el estado, por lo que estarán participando de manera conjunta en las elecciones del 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M02-9177.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M02-9168.htm
http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/municipios/M03-9178.htm
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próximo domingo 3 de julio, fecha en la que se renovara la alcaldía. Lo anterior, deja ver que entre ambos partidos, uno 

identificado con la derecha y otro con la izquierda, faltaría definir quién habrá de encabezar dicho frente opositor, sin 

embargo de acuerdo a datos extraoficiales se conoce que podría tocarle al PRD el ser quien la represente, aunque de parte 
de los blanquiazules existen algunos grupos que mantienen la esperanza de abanderarla. De igual forma, comienza a 

dibujar el panorama político de cara a las elecciones, en las que ambas coaliciones medirán fuerzas, junto con los Partidos 
Convergencia y del Trabajo, con sus respectivos candidatos, por lo que los huejutlenses tendrán cuatro opciones a elegir, 

es decir, cuatro formulas que competirán para lograr la victoria en los comicios venideros. (Cruz Alberto Gracia Vite, 

pág. 16) 

La Crónica -  Posee el PRI de “Edomex” un candidato de altura: Osorio - “El partido hoy tiene un candidato de 

tamaño y de propuesta como Eruviel Ávila Villegas, con el cual nos integraremos a su plan de trabajo”, expresó Miguel 
Osorio Chong, delegado general del PRI en el Estado de México. Osorio Chong señaló que la campaña se realizará en todo 

el interior del Estado de México, “venimos a sumarnos al esfuerzo de un estado vecino, de un estado que sabe hacer bien 

las cosas”. “Vamos a participar en esa propuesta que ha de penetrar hasta los últimos rincones del estado, de hacer un 
trabajo tal, que permita estar cerca de los jóvenes, de las mujeres, de los campesinos, de los adultos mayores, una 

propuesta, hoy de campaña y mañana que pueda cumplir como gobierno”. El delegado del Revolucionario Institucional 
(PRI) manifestó conocer desde hace muchos años a Eruviel Ávila y reafirmó su confianza en él, ya que se trata de un 

hombre que viene no sólo de la cultura del trabajo y del estudio al mismo tiempo, sino que se trata de un hombre que 

cumple con su palabra y que hoy tiene esta oportunidad en la vida política. “Sé que llevará a cabo sus propuestas y en 
cada rincón del estado lo va a cumplir, eso habla de un buen político, del que hace política de la buena; no va a entrar en 

los enconos, ni en los enfrentamientos, va a estar a la altura de lo que es el priismo mexicano, se ganará el aprecio y la 
confianza de la gente a partir de propuestas, eso es lo que va a hacer Eruviel”. UN PRI GANADOR EN EDOMEX. Osorio 

Chong aseguró que el PRI será el ganador de la contienda, “por supuesto que veo a un priísmo que sabe hacer bien las 
cosas, que sabe organizarse de tal manera que se gana la confianza de la gente y con un buen candidato”. Así que 

esperemos el tiempo de campaña para que ya inicie formalmente en los términos de ley, y hacer lo que va a dejar claro 

quién es el mejor candidato. Al tocar el tema del tema de las elecciones del 2012, Miguel Osorio refirió que por ella, pasa 
la elección del Estado de México y que sin duda, el buen resultado habrá de abrir aún más las puertas y despejar el camino 

al Partido Revolucionario Institucional. ( Alberto Quintana, pág. 06) 

La Crónica -  Llama Candidato a la unidad de tribus en el PRD - Unificar a los diferentes grupos internos del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), será uno de los quehaceres que ahora emprenderá Juan Ortiz Simón como candidato 

de este instituto político a la alcaldía de Ixmiquilpan. En conferencia de prensa, el Consejo Político de PRD, presidido por 
Víctor Cruz, informó los pormenores del proceso interno que se llevó a cabo para elegir a su candidato, evento que 

aseveran se realizó bajo los estatutos y normatividad de su partido. Dijo que como parte de este proceso, Juan Ortiz 
obtuvo 56 votos a su favor, seguido de Encarnación Ortiz con 14 y Alberto Trejo Villafuerte uno, en tanto, Taurino 

González Cruz y José Manuel Zúñiga Guerrero no recibieron voto alguno. Ortiz Simón afirmó que el proyecto que está 

encabezando no es personal, sino de un partido que quiere el desarrollo de su municipio, razón por la cual, en breve 
buscará un acercamiento con los diferentes grupos para lograr la unificación. (Hugo Cardón, pág. 07) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Diputados remueven a consejeros: Oaxaca. Alberto Alonso Criollo sustituye a José Luis Echeverría al 
frente del IEE… Sin el respaldo de 15 de 16 priistas y dos panistas, diputados del PAN,PRD, Convergencia y PT en el 

Congreso local lograron remover a los consejeros y al presidente del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, José 

Luis Echeverría Morales, quien fue cuestionado por su presunta actuación parcial durante el desarrollo del proceso electoral 
de julio pasado, cuando fue exhibido por recibir prebendas económicas del ex gobernador Ulises Ruiz. La votación fue 

apretada e incluso provocó que el diputado del tricolor Carlos Martínez se desmarcara de su fracción parlamentaria y se 
sumara a la decisión asumida por sus opositores, quienes designaron con 25 sufragios al académico Alberto Alonso Criollo 

como sustituto de Echeverría Morales. El resto de los integrantes del nuevo consejo electoral fueron designados por 

mayoría simple y a propuesta de los propios partidos integrantes de la coalición legislativa, ante la ausencia de 15 de los 
16 diputados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y dos de Acción Nacional (PAN) que abandonaron la plenaria. Al 

frente del órgano electoral fueron nombradas cuatro mujeres (dos propietarias y dos suplentes) y diversos académicos e 
investigadores sociales, entre ellos el crítico Víctor Leonel Juan Martínez, por un periodo de seis años. Las fracciones 

parlamentarias del PAN y PRD se adjudicaron la postulación y designación del nuevo presidente del órgano electoral en 
Oaxaca, quien durante el desarrollo de las campañas de gobernador realizó encuestas para el equipo de campaña del 

entonces candidato a gobernador Gabino Cué. El diputado perredista Carol Altamirano aseguró que se rompió con la 

inercia del viejo régimen y acusó a los priistas como irresponsables y cobardes tras abandonar la sesión legislativa. 
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Denunció que el PRI pretendía imponer al frente del órgano electoral al abogado Otoniel Peña Montor, quien ocupaba el 

cargo de director dentro de la misma institución. Por su parte, el panista Juan Mendoza reconoció como un triunfo de la 

democracia y de la alternancia que Oaxaca tenga, después de 80 años, un órgano electoral autónomo, independiente y 
ciudadanizado. En tanto, el diputado priista Elías Cortez anunció que ese instituto político buscará interponer un recurso 

ante la justicia federal para invalidar la designación del nuevo cuerpo colegiado. (Óscar Rodríguez, pág. 29) 

La Crónica de Hoy- ¿Quién se beneficia con el IFE mutilado?: Desde el 1 de noviembre del año pasado, el Instituto 
Federal Electoral permanece mutilado, ya que su Consejo General delibera y toma decisiones con sólo seis consejeros de 

los nueve que debe tener por ley. La Cámara de Diputados debió nombrar a más tardar el 31 de octubre del 2010 a tres 
consejeros que ocuparían las plazas de quienes a partir de esa fecha concluyeron su gestión, pero no lo hizo. Los 

responsables directos de esta violación a la Constitución son los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD, quienes 
no han logrado ponerse de acuerdo. El hecho de que el Consejo General del IFE tome sus decisiones con sólo seis 

consejeros en lugar de nueve beneficia al PAN y al PRD y perjudica al PRI. Cuatro de los seis consejeros en funciones 

tienen una tendencia anti priista, lo que se ha visto reflejado en las decisiones que el Consejo General ha tomado del 1 de 
noviembre a la fecha. En ese lapso, el IFE ha emitido varias resoluciones contrarias a los intereses del PRI y en específico 

a los del gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. En cambio, ha sido tibio con las quejas presentadas en 
contra de gobernadores del PAN y del ex candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador. Si la Cámara de 

Diputados no nombra a los tres consejeros restantes antes de que termine este mes, el PRI acudirá al proceso electoral del 

2012 en condiciones desventajosas, por la mayoría antipriista del actual Consejo General del IFE. La queja expresada ante 
los medios de comunicación el pasado viernes por el diputado federal del PRI, José Ramón Martell, en el sentido de que la 

coordinadora del PAN, Josefina Vázquez Mota, frena el nombramiento de los consejeros, tiene su lógica. Pudiera ser que, 
como lo señala el diputado Martell, Vázquez Mota estuviera frenando deliberadamente el procedimiento para el 

nombramiento de los consejeros electorales, con la intención de mantener un Consejo General mutilado antipriista hasta el 
2012. Sin embargo, José Ramón Martell olvida que fue el PRI el que frenó el nombramiento de los consejeros en octubre 

del año pasado, cuando se empecinó en que dos de ellos fueran “priistas” y uno “panista”. Esa insistencia en nombrar a 

dos de los tres consejeros generó irritación no sólo en la bancada del PAN, sino  en la del PRD, y sepultó toda posibilidad 
de llegar a un consenso. El PRI llevó en el pecado la penitencia, pues ahora el PAN, a través de Josefina Vázquez Mota, 

puede mantener congelado, si lo desea, el nombramiento de los tres consejeros hasta después del 2012. Este manoseo 
político es consecuencia del procedimiento obsoleto y absurdo del reparto de cuotas para el nombramiento de consejeros 

electorales que, se supone, deberían ser ajenos a cualquier tinte partidista. La Cámara de Diputados se burló una vez más 

de la buena fe de decenas de ciudadanos que acudieron a registrarse como aspirantes a consejeros electorales, los cuales 
fueron sometidos a un juego de simulación para legitimizar decisiones cupulares que no han llegado. A partir del 1 de 

noviembre del 2010, la Cámara de Diputados viola la Constitución, la cual establece que los consejeros electorales 
debieron haber sido nombrados a más tardar el 31 de octubre de ese año. Son cinco meses continuos de esta violación a 

la Carta Magna, sin que haya poder o instancia que pueda sancionar a la Cámara de Diputados. La violación constitucional 

es grave, como grave es el riesgo latente de que las elecciones presidenciales del 2012 sean organizadas por un IFE 
mutilado. (José Contreras, pág. 2) 

El Sol de Hidalgo- Comienza IFE acopio de datos para el voto extranjero de 2012- Para garantizar su derecho al 
voto en los comicios presidenciales de 2012, el Instituto Federal Electoral (IFE) comenzó este mes el pre-registro de 

mexicanos que residen fuera del país, en especial en Estados Unidos. El IFE informó que el preregistro, que consta de 11 

preguntas, estará abierto hasta septiembre del año en curso y se deberá realizar en el micro-sitio www.votoextranjero.mx, 
donde además los residentes en el extranjero recibirán “atención oportuna y acompañamiento personalizado durante todo 

el proceso electoral”. De acuerdo con los plazos legales para que los mexicanos sufraguen, entre el 16 de abril y el 20 de 
mayo de 2012, el organismo electoral enviará por correo certificado la boleta electoral de los solicitantes, para que voten 

de manera libre y secreta. En este portal se dan a conocer los requisitos, mecanismos y procedimientos para participar en 

la elección desde su lugar de residencia en el extranjero. También explica el procedimiento para que puedan integrarse al 
Listado Nominal de Electores Residentes en el Extranjero (LNERE), que iniciará el 1 de octubre 2011 y concluirá el 15 de 

enero 2012. El micro-sitio ofrece respuestas a preguntas, por ejemplo, aclara que los ciudadanos residentes en el 
extranjero podrán votar en la elección presidencial, aunque el último recuadro de su credencial sea 03. El envío de dicha 

documentación se realiza por correo postal certificado antes del 15 de enero de 2012, porque en caso contrario, no será 
aceptada. (Doina García, página 05) 

El Independiente - IFE investiga 205 cambios de Hidalgo a Edomex, por posible turismo electoral - Según 

Alicia Hoyo Chalit, vocal del Registro Federal de Electores del IFE en Hidalgo, 63 de estas 205 solicitudes corresponden a 
vecinos de las comunidades campesinas de Pueblo Hidalgo y Temango, ambas del municipio de Tlanchinol, Hidalgo a 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/34243-20110411-p2-n2
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Ecatepec de Morelos, Estado de México.  "En el Estado de México el IFE detectó un „disparo' de cambios de domicilios de 

Hidalgo a esa entidad que rompe con los estándares estadísticos establecidos de cambios de casa, por lo que la gente del 

IFE en el Estado de México notifica a la de de Hidalgo para verificar si efectivamente se hicieron los cambios o no", señaló 
la funcionaria. Comentó que el proceso de verificación de campo consiste en dos fases: primero verificar el domicilio a 

donde los ciudadanos supuestamente se están cambiando y dos visitar el domicilio anterior. "En muchas veces se confirma 
que los ciudadanos efectivamente se cambiaron de casa y no hay problema, pero en otros nos encontramos que en el 

nuevo domicilio no conocen al que solicitó el cambio o nos topamos que hay un lote baldío o casa deshabitada, lo cual 

representa situaciones irregulares." Abundó que cuando se presentan situaciones irregulares se cita a los ciudadanos para 
que aclaren qué está ocurriendo.  "Después se levanta un acta informativa a la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales 

(Fepade) la cual es la instancia encargada de investigar si hubo delito o no, así como las sanciones a las que se hacen 
acreedores. En el IFE no podemos prejuzgar si hay o no un delito o si se trata de lo que se llama „turismo electoral', ni si 

fue cometido por algun partido político. Todo eso le corresponde a la Fepade." Sobre el caso investigado, señaló que los 
vecinos de Hidalgo que solicitaron cambio a Ecatepec y otros municipios del Estado de México "son en su mayoría de 

comunidades campesinas y no urbanas". En cuanto a casos de cambios irregulares entre municipios de Hidalgo, tal como 

ocurrió en 2009, reveló que no se han presentado casos. "Esto ya no es posible que se dé porque el cierre de trámite de 
renovación de credenciales de elector en Hidalgo se cerró el 13 de marzo y se va a reanudar luego de la celebración de los 

comicios para renovar las 84 presidencias municipales". "En 2009 sí se presentaron 3 mil casos en los distritos 3 y 7 
locales, pero en esta ocasión no se han detectado de estos cambios atípicos de casas", informó. ( Juan Ricardo 

Montoya, pág. 02) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio- En tres meses sube cifra de homicidios: La ola de homicidios se ha incrementado de forma acelerada 
durante los tres primeros meses del 2011 y parte del mes de abril con 19 asesinatos que están siendo investigados por su 

relación con el crimen organizado, debido a que en los cadáveres se han localizado mensajes de grupos de la delincuencia 
organizada así como signos de tortura. De acuerdo con autoridades de la Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) de 

Hidalgo y de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJEH) la tendencia en marzo del 2010 se contabilizaron 62 
homicidios, 50 culposos, 12 dolosos, mientras que en 2011 la cifra ya se superó y alcanza los 74 crímenes, 35 dolosos y 39 

culposos. Dentro de los más importantes se ubica el ocurrido el pasado 17 de enero cuando el ex alcalde del municipio de 

Ajacuba, Abel Guerrero García fue víctima de tres disparos en la cabeza por un par de sujetos que fueron contratados para 
ultimar al ex edil cuando se encontraba en el estacionamiento del la plaza Peri sur de la ciudad de Pachuca. También el 22 

de enero sobre la carretera estatal Tula-El Carmen, cerca del Hospital Regional de la Ciudad de los Atlantes y una 
gasolinera en el municipio de Tula de Allende detonó un auto bomba que dejó como saldo la muerte de un comandante de 

la policía estatal. En tanto que en enero del 2010 sólo se registraron sólo tres homicidios calificados, según estadísticas de 

la Secretaría de Seguridad Pública del estado de Hidalgo. Un mes después el 26 de febrero en el municipio de Tizayuca fue 
hallado el cuerpo de un hombre ejecutado con disparos de arma de fuego, la víctima era un joven originario del vecino 

Estado de México, sobre la autopista a la altura del barrio de Los Castro. Dos días después el 28 de febrero Al medio día 
un sujeto de aproximadamente 30 años de edad fue encontrado muerto en los en los límites de la localidad del Manzano, 

municipio de Epazoyucan en la carretera hacia el municipio de Tulancingo. En el mismo periodo pero del 2010 en la 

entidad se registró 11 homicidios culposos. Cinco días después el ocho de marzo la policía municipal de Zempoala informó 
sobre la ubicación una persona tirada cerca del panteón de Acelotla, la cual presentaba un impacto de bala en la cabeza, 

quien fue reconocido por su ex pareja en el Semefo de Pachuca. Tres personas fueron ejecutadas el pasado 11 de marzo 
en los municipios Zempoala, Mineral de la Reforma y Huejutla, al parecer relacionadas con el crimen organizado, pues una 

de las víctimas contenía un mensaje, el cual hasta el momento no ha sido revelado por las autoridades de seguridad del 
estado. En Tulancingo el 14 de marzo un niño de ocho años de edad murió durante una balacera contra una familia, las 

autoridades estatales sospechan de un ajuste de cuentas del crimen organizado. En tanto el 23 de marzo fue otra jornada 

violenta en la entidad pues en Acaxochitlán, Tula de Allende, Zempoala y Ciudad Sahagún se encontraron los cadáveres de 
personas ultimas, algunos con la letra en la espalda de una “Z”. El jueves siete de abril dos menores de 15 y 16 años 

aparecieron ejecutados en la localidad de Teocalco cerca de Los Alcanfores, en los límites del ejido de Atitalaquia. En el 
2010 fueron 74 las ejecuciones relacionadas con el crimen organizado en Hidalgo, en distintos municipios, de acuerdo a la 

SSPH. (Juan José Fernández, pág. 06) 

Milenio-Cambio de gobierno no afecta: municipio: El secretario de Administración municipal, Ramón Vicente Díez, 
aseguró que tras el cambio de gobierno estatal ellos no tendrán problemas para atender sus responsabilidades con el 

Ayuntamiento, muestra de ello es que siguen realizando sus labores como la puesta en marcha de licitaciones. “No afecta 
en lo más mínimo, hay el respaldo al gobernador Olvera, es una continuidad que sexenio tras sexenio los programas no se 
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pueden frenar a través del municipio todo va corriendo como corresponde y sin ningún problema”, comentó el funcionario 

municipal. Vicente Díez manifestó que la administración municipal sigue trabajando con normalidad, por lo cual, no hay 

problemas en la asignación de recursos ni rebase de topes presupuestales. “En la Secretaría estamos trabajando de 
manera habitual, distribuyendo todos los recursos al municipio para que se cumpla en tiempo y forma sin rebasar los topes 

presupuestales. Estamos al 100 por ciento, evitando que haya un rebase presupuestal en las demás secretarías”. El 
Secretario, agregó que siguen el proceso de la licitación de insumos necesarios para el funcionamiento de distintas 

dependencias. “Ahora acabamos de publicar las licitaciones para lubricantes, uniformes, llantas y todo lo que implica el 

trabajo para el comienzo del año. Estamos en pleno proceso, tienen que pasar a cada Secretaría las licitaciones, 
principalmente Obras Públicas, Servicios Municipales que son las que más hacen este proceso”. Manifestó que por su parte 

terminaron el proceso para el cambio de luminarias en Pachuca. (Alejandro Juárez, pág. 09) 

 Milenio-Hidalgo aún es un estado seguro, dice Straffon Ortiz: El Secretario de Seguridad Pública del Estado de 

Hidalgo (SSPEH), Damián Canales Mena detalló que se han iniciado las investigaciones referentes a las ejecuciones que se 

han suscitado en los últimos días en la entidad, algunas relacionadas con el crimen organizado, pero dejó en claro que por 
el momento no se puede dar a conocer información, hasta obtener resultados. El titular de seguridad en el estado afirmó 

que en las investigaciones ya hay un avance “tenemos algunas pistas, no estamos en cero en este momento.” Explicó que 
cuando se trata de ejecuciones los cuerpos presentan características muy particulares como lo es la tortura, disparos de 

arma de fuego, mutilación de algún miembro o extremidad del cuerpo al igual que mensajes y el tiro de gracia. Indicó que 

algunos homicidios que se han cometido tienen rasgos propios de ejecuciones, sin embargo no son propias de grupos del 
crimen organizado. Canales Mena, citó como ejemplo el asesinato de una mujer en el municipio de Tlanchinol, donde el 

cuerpo localizado, fue ultimado con un golpe en la cabeza, así como una herida grave con un machete y en los intentos 
por desaparecer a la víctima, parte del cadáver fue incinerado. A pesar de los 74 homicidios en el estado, el encargado de 

la seguridad estatal señaló que existe un porcentaje bajo de asesinatos relacionados con la delincuencia organizada; sólo 
seis ejecuciones podrían estar involucradas con algún grupo del crimen organizado durante el mes de marzo. “No quisiera 

ser contundente, si sacamos el porcentaje las ejecuciones, el número sería el más bajo aunque es un hecho que se han 

dado” señaló. Sostuvo que cuando se trata de delincuencia organizada se trabaja muy de cerca principalmente con la 
Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO), por lo que continuara con la misma 

línea de investigación y recalcó que “vamos a seguir investigando y seguir deteniendo, no hemos tenido la necesidad de 
pedir a la marina o al ejército para que venga a hacer este trabajo.” Por su parte, el procurador de Justicia del Estado de 

Hidalgo, Alejandro Straffon Ortiz, señaló que a pesar del hallazgo de distintos cuerpos con características propias de 

ejecuciones del crimen organizado, no se ha solicitado la colaboración de la Procuraduría General de la República 
delegación Hidalgo, debido a que son competencia del fuero estatal. “Estamos abocados a la investigación de los delitos, 

por lo que ya hemos integrado las averiguaciones previas, ya se brindo información a la Coordinación de Investigación 
para que conocer los hechos, que fue lo que pasó y el motivo de los fallecimientos”. El funcionario preciso que en el país 

se vive un clima de violencia y el estado de Hidalgo no es la excepción, pero aclaró que la entidad continua como uno de 

los estados más seguros. (Juan José Fernández, pág. 07) 

Síntesis- Marcela Vieyra asegura no ser una `Juanita': Tras haber solicitado permiso para dejar el cargo de 

diputada local y ceder el paso a Onésimo Serrano, dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina, Marcela 
Vieyra Alamilla, niega haberse prestado a un juego político al asegurar que solamente cambio de adscripción para 

convertirse en diputada federal. En ese sentido manifestó que al ser ella suplente de Ramón Ramírez, quien renunció a su 

cargo de legislador en el Congreso de la Unión, para coordinar la LXI legislatura local, tuvo que renunciar a su curul en 
Hidalgo para que este pueda ser ocupado por su compañero de fórmula Onésimo Serrano González, quien esta semana 

podría sumarse a los trabajos del Congreso del Estado. Vieyra Alamilla, aseguró que en ese caso no se trató de un juego 
político del llamado "juanitas" debido a que en su caso, seguirá desempeñándose en el ámbito legislativo pero ahora desde 

el ámbito federal, donde aseguró que presentará propuestas en materia legislativa, que no sólo van a beneficiar a los 

habitantes de Hidalgo sino de México en General. De igual manera descartó que pueda seguir cobrando en la entidad al 
referir que ella tendrá su sueldo en el Congreso de la Unión y Onésimo Serano en la Cámara de diputados de Hidalgo, 

además de añadir que en su caso lo correspondiente a su dieta será asignado exclusivamente ala instalación de casas de 
atención en su distrito para poder beneficiar mediante diferentes servicios a los habitantes de la zona de Tula de Allende. 

"Con lo que me toca de dieta voy a instalar casas de atención para brindar atención médica, jurídica-legal y de orientación 
alimenticia para los habitantes del distrito, ya que debemos tomar en cuenta que hay muchos problemas de obesidad, 

principalmente entre los menores y para evitar que siga el problema vamos a informar ala población sobre los hábitos 

alimenticios". La legisladora federal aseguró que en su caso no hay un juego politico ya que solamente se trató de una 
serie de reacomodos. (Jaime Arenalde, pág. 04) 
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Sol de Hidalgo-  Ganaremos el estado de México- Miguel Osorio tomó protesta como delegado nacional del PRI en el 

Estado de México, con lo que se integra a la campaña del Eruviel Ávila Villegas de cara a las elecciones del próximo 3 de 

julio. En medio del reconocimiento a logros en Hidalgo y en presencia del presidente nacional del Revolucionario 
Institucional, Humberto Moreira Valdés, el delegado Osorio se comprometió por su partido en el Estado de México y 

aseveró ir a la próxima contienda electoral con el pensamiento del trabajo por los mexiquenses y no permitirá ofensas ni 
denostaciones como lo hacen partidos opositores. La toma de protesta del delegado Miguel Osorio se verificó en el 

auditorio Jesús Alcántara Miranda, del Comité Directivo Estatal del PRI en Toluca, ante un recinto lleno en su totalidad de 

simpatizantes que le reconocieron y ofrecieron cálida bienvenida.. Con este nuevo nombramiento, Osorio reemplaza a 
Enrique Martínez y Martínez, ex gobernador del estado de Coahuila, quien ocupó este cargo por cuatro años en el Estado 

de México y se integrará a otras labores del tricolor. Miguel Osorio apuntó que el 3 de julio el PRI en el Estado de México 
ganará la elección de gobernador, y reconoció al priismo mexiquense por su madurez a fin de mantener la unidad, un claro 

ejemplo para el país. Por otra parte, Luis Videgaray Caso, quien venía coordinando la precampaña de Eruviel Ávila Villegas, 
asumió la dirigencia del partido en el estado; durante su discurso afirmó que será el encargado hasta finalizar el presente 

proceso electoral, tras lo cual el PRI llamará a elecciones internas a efecto de elegir una nueva dirigencia. Entre los 

invitados a la toma de protesta de Miguel Osorio estuvieron Ignacio Pichardo Pagaza y César Octavio Camacho Quiroz, ex 
gobernadores del Estado de México; el diputado Emilio Chuayffet Chemor, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI del 

Estado de México en la 61 Legislatura federal; el diputado Ernesto Nemer Álvarez, coordinador del Grupo Parlamentario del 
PRI en la 57 Legislatura; el diputado Armando Neyra Chávez, coordinador de la Comisión Estatal de Asuntos Obreros; el 

diputado Darío Zacarías Capuchino, presidente de la CNC en el Estado de México; la diputada Alejandra Gurza Lorandi, 

dirigente estatal de mujeres jóvenes; Marco Antoni Gutiérrez, secretario general del Movimiento Territorial; José Francisco 
Osorno Soberón, secretario general de la CNOP en el Estado de México; Guillermo César Calderón León, presidente del 

FJR; Marco Antonio Gutiérrez Romero, secretario general del Movimiento Territorial; María Magdalena Sánchez Millán, 
presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priistas en el Estado de México; Yetzabel Ximénez Esparza, secretaria 

general del Comité Directivo Estatal, y Mario Cervantes Montero, presidente de México Nuevo. (Redacción, Ojo 
política). 

Sol de Hidalgo- PRI espera "Contienda en paz", afirma Mirna- La competencia electoral por Pachuca será reñida, 

pero también se espera que se efectúe en paz, sin descalificación, "a la altura de civilidad que demandan los ciudadanos", 
expresó la dirigente municipal del PRI en Pachuca, Mirna Hernández. En cuando al candidato priista que aspire a ocupar la 

Casa Rule, puntualizó que puede surgir de cualquiera de los sectores que integran ese instituto político, porque ninguno 

está descartado y todos tienen las posibilidades en este momento. "Tenemos una baraja muy variada y valiosa de 
militantes; a lo mejor unos no tan vistos como otros, pero, al final, todos son activistas que podrían integrar una excelente 

planilla para la próxima administración". La presidenta del Comité Municipal contestó que sí se espera una competencia 
reñida.. "Va a producirse una batalla como las que últimamente se dan en todo el país, donde hay una competencia real, 

donde los medios de comunicación juegan un papel importante y nosotros, como partido, estamos preparados. "No le 

tenemos miedo a las batallas, porque estamos acostumbrados a esto. Además, la militancia está esperando reivindicarse 
de los pasados resultados que tuvimos en las elecciones". Mencionó que se analizan todas las posibilidades en la lucha que 

se avecina, incluso la posible postulación de la ex candidata al Gobierno, Xóchitl Gálvez. Hay indicios de las posibles 
propuestas del PAN y PRD, pero no hay definiciones aún en el Partido del Trabajo y Convergencia, añadió. Se ha 

mencionado a Gloria Romero, a Natividad Castrejón y a José Guadarrama, entre una amplia gama de pachuqueños que 
podrían competir contra el Partido Revolucionario Institucional. "Todos ellos están dispuestos a sudar la camiseta y lo que 

nosotros estamos esperando es que la contienda sea en paz y la gente tenga la confianza de participar". Igualmente, 

Mirna Hernández descartó la posibilidad que alguno de los priistas que hoy se citan como posibles abanderados de ese 
partido pudieran irse hacia otros partidos políticos a efecto de lograr la nominación. (Redacción, Ojo política). 

Criterio- Para la reforma, algo diferente: suspirante- No los mismos de siempre para Mineral de la Reforma, 

reclamó el aspirante a la candidatura para presidente municipal por las siglas del PRI, Carlos Aguirre, quien confió en la 
posibilidad de que el partido tricolor abra el registro de aspirantes a las nuevas expresiones que nutren a este instituto 

político. "Se necesitan caras nuevas para Mineral de la Reforma, nuevas caras pero con experiencia, pues hay gente que 
viene empujando, innovando para tener un espacio en el partido". El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, 

confió, cumplirá con su palabra de que la designación de los candidatos se dará de manera responsable, eligiendo a los 
cuadros que garanticen triunfos y dejando de lado los favoritismos hacia alguna u otra expresión del partido. "El papel de 

la dirigencia estatal del partido, lo ha dicho Omar, habrá de ser de cero compadrazgos, cero amiguismos, de imparcialidad, 

reconociendo del abanderado la trayectoria e imagen pública para poder representarnos". También abundó que "creo en la 
madurez y en el criterio del partido, esperemos no haya cerrazón a ninguna aspiración". Cuestionado sobre cuál será el 

mecanismo más idóneo para sacar al candidato del PRI a la alcaldía de Mineral de la Reforma, consideró que éste debe 
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salir de consensos entre los grupos, "lo más recomendable para el partido es un candidato de unidad". A cuestionamiento 

sobre si de no resultar el candidato, se sumaría a los trabajos de quien finalmente resulte el abanderado tricolor, dijo que 

"se sumará". (Emmanuel Rincón, página 08). 

Criterio- Previo a los comicios sin focos rojos- El secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, confió 

en que el próximo proceso electoral, que habrá de llevarse a cabo el 3 de julio para renovar los poderes de las 84 alcaldías 

del estado, habrá de llevarse en civilidad. Cuestionado sobre si se tiene reportado algún foco rojo en el desarrollo del 
proceso hasta el momento, dijo que no se tienen reportes de este tipo, además de recordar que durante la primera 

semana de actividades de la administración entrante se han sostenido reuniones con los líderes políticos de los partidos de 
oposición. "Hasta hoy no hay focos rojos, los partidos están actuando conforme a sus calendarios, los aspirantes de 

partidos están en su trabajo, no se ve ningún incidente, pero hay que darle seguimiento al proceso". Así mismo, indicó, la 
autoridad estatal deberá estar al pendiente de realizar el blindaje de sus programas pues, si bien, las obras públicas y los 

programas sociales no pueden parar, se debe garantizar que éstos se mantengan sin incidir en el proceso electoral. 

También llamó a que "mostremos todos nuestra participación, y ésta sea motor para que se realice un proceso electoral 
transparente, cuidado, en un marco de respeto". Sobre la violencia que se viene registrando en los recientes días en la 

entidad, principalmente ejecuciones presuntamente atribuibles al crimen organizado, el funcionario señaló que si bien son 
hechos que no dejan de preocupar, "seguiremos dándole seguimiento", lo cierto es que en la entidad no se reportan los 

niveles de violencia que en otras entidades. (Emmanuel Rincón, página  08) 

El Independiente -  Alcaldesa tira iglesia evangélica en Pachuca - La iglesia evangélica Piedra de Ayuda acusó de 
intolerancia religiosa a la alcaldesa de Pachuca Geraldina García Gordillo, a quien responsabilizó de derribar un salón de 

culto cristiano ubicado en Campo de Tiro con el argumento de que carece de escrituras.  Entre escombros y montones de 
tierra, el representante legal de la asociación, Noé Pérez Vargas exigió a la presidenta municipal priista reparar el daño 

provocado al recinto que lleva por nombre Espíritu Santo Roca Fuerte. Nervioso, molesto y atareado por sinúmero de 

ocupaciones, el pastor advirtió a García Gordillo: "si en un plazo de cinco días no nos hace caso, habrá protestas de la 
comunidad evangélica".  Cada domingo acuden a misa más de un centenar de creyentes, mientras que en la entidad hay 

más de 35 mil evangélicos, quienes cerrarán carreteras para llamar la atención de la edil, dijo. A pesar de que la asociación 
religiosa está registrada desde 1993 en la Secretaría de Gobernación, señaló, Obras Públicas capitalina derribó sin aviso 

alguno la estancia que recientemente fue construida y que sería inaugurada a finales del actual mes.  Por si fuera poco, 

empleados municipales golpearon a Noé Pérez, quien trató de impedir que derribaran la iglesia que representa. Aseguró 
que el predio está registrado ante Promotora de Vivienda Hidalgo (Provih). Vecinos subieron a la azotea Durante la 

mañana del viernes 8 de abril, habitantes de Campo de Tiro se levantaron con la noticia de que el ayuntamiento mandaba 
tirar sus casas, amparado en un mandato judicial, recordó Alfredo Gómez, vecino del lugar. Cara roja y hablar entrecortado 

dejan entrever el coraje que lleva por dentro desde aquel día, porque, dijo a la par que agitaba unas hojas blancas, tiene 
los documentos que amparan la posesión del predio. Como él, más de 15 familias vieron cómo la "mano de chango" rasuró 

sus casas, al tirar bardas y cuartos, con tal de cumplir con los linderos establecidos por autoridades. Al ver que la 

maquinaría avanzaba implacable hacia la iglesia, de inmediato los vecinos fueron a protegerla y se subieron a la azotea. 
"Los empleados del ayuntamiento iban a tirar el edificio, el templo con hombres, niños y mujeres que estaban arriba", 

aseguró Pérez Vargas. Daños estructurales El templo Espíritu Santo Roca Fuerte es sencillo, pero cumple a cabalidad -dijo 
el pastor- su apoyo a la comunidad. Imparte clases de música los sábados, celebra misas los domingos y entrega 

despensas a gente pobre. Pero los daños a la estructura del edificio provocados por la presidencia municipal, declaró el 

pastor, impedirán la construcción de salones donde se ofrecerían clases de computación e inglés. También fueron dañados 
equipos de audio y de grabación durante la demolición. (Víctor Valera, pág. 08) 

La Crónica - Prevalece calma ante cercanía de comicios, dice Moctezuma - Hasta la fecha no existe el registro de 

incidentes ni conflictos de tipo electoral por parte de los institutos políticos que participarán durante las elecciones en 
Hidalgo para la renovación de alcaldías, afirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma. Indicó el funcionario que 

el compromiso del gobierno estatal es preservar la tranquilidad en cada una de las comunidades y regiones, por tanto se 
aplicarán las acciones necesarias para mantener la paz social. Desde el inicio de la actual administración estatal que 

encabeza el mandatario Francisco Olvera Ruiz, esta dependencia concretó acercamientos con los dirigentes de las diversas 
fuerzas políticas. “Esperamos un desarrollo de comicios en completa calma, así como la realización de las campañas 

electorales en los 84 municipios donde serán renovadas las alcaldías el próximo 3 de julio”. Agregó que la administración 

estatal será respetuosa de los órganos electorales y de los partidos políticos, para efectuar conforme a derecho la 
contienda. Moctezuma Pereda exhortó a los institutos y actores políticos a conducirse con civilidad, realizar un proceso de 

forma transparente y sobre todo en paz, tal como lo demanda la sociedad hidalguense. Reiteró que los programas sociales 
serán blindados, “pero esto no significa que los suspendamos, sino que se tendrán que adelantar o entregar una vez que 
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concluya la contienda electoral”. En torno a las obras y acciones realizadas en las diversas regiones de la entidad, sostuvo 

que continuarán su curso normal, de acuerdo a lo establecido por los expedientes técnicos. Finalmente, el encargado de la 

política interna destacó que en materia de salubridad están controlados los casos de Influenza H1N1 por parte de la 
Secretaría de Salud estatal. (Alberto Quintana, pág. 3) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Antorcha marchará en protesta contra alcaldía: La organización Antorcha Campesina en Hidalgo anunció 
que marchará y bloqueará el acceso principal del ayuntamiento de Tulancingo a causa de que no hay una respuesta 

concreta para las demandas de obras de electrificación, arreglos de caminos, pisos firmes y construcción de guarniciones 

en seis colonias. Selene Manzano Barrientos, líder antorchista de esa zona, informó que será el próximo 19 de abril cuando 
la organización se manifieste a falta de atención del alcalde Jorge Márquez Alvarado. “Sólo nos traen vuelta tras vueltas y 

no nos dice en qué programa van a ser solventadas las necesidades que afectan a 800 familias. A pesar que uno de sus 
compromisos era que este año iban a entrar tres electrificaciones, no se ha cumplido y hoy llevamos dos meses 

buscándolo y no nos quiere dar cita”, expresó. Esas tres ampliaciones de electrificación son en las colonias Ahuehuetitla, 2 
de Agosto y Jardines de Napaltenco. Ahí la Comisión Federal de Electricidad (CFE) realizó los proyectos necesarios para 

iniciar las obras, pero el edil no ha querido recibir a la comisión antorchista para tratar el financiamiento. La última reunión 

sostenida con Márquez Alvarado fue a finales del mes de enero. En esa reunión, él se comprometió a que harían las tres 
electrificaciones. Además, existe más preocupaciones entre la población, pues a dos años de prometer atender diferentes 

demandas, como el arreglo de caminos.  (Redacción, pág. 12) 

Milenio-Sindicato y alcaldía sin acuerdo para aumento: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García, 
indicó que siguen las negociaciones con el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP) 

y aclaró que en definitiva no podrán darles el 20 por ciento de aumento salarial que piden. “No nos hemos reunido, pero 
confío que en breve nos podamos reunir para llegar a un acuerdo”, mencionó la alcaldesa sobre el tema. La postura del 

Ayuntamiento no ha variado desde el comienzo de las mesas de diálogo, ya que ambos bandos siguen sin variar tanto 
ofertas como demandas, incluso la situación se ha tornado tensa pues el líder de los trabajadores, Percy Espinoza 

Bustamante ha denunciado “la falta de respuesta de García Gordillo”. Según Espinoza, el municipio no ha mostrado interés 

en las mesas de negociación al grado de que pese a lo señalado por la alcaldesa en el sentido de que se van a reunir, no 
hay propuesta formal para esto. El argumento de la presidenta municipal para rechazar el aumento es que de hacerlo, el 

presupuesto para las obras públicas de la capital se vería afectado, por lo cual no es factible. Según el Presupuesto de 
Egresos 2011 de Pachuca, en el ramo de Remuneraciones al Personal se gastarán 39 millones. (Alejandro Suárez, pág. 

09) 

El Independiente - Descuidados y en abandono edificios históricos de Pachuca - De acuerdo con información del 
organismo, son 365 edificios en la zona centro de la ciudad, de los cuales 99 por ciento necesita mantenimiento integral 

por deterioro. El arquitecto Marco Díaz Cortes indicó que el detrimento de las construcciones antiguas se debe a varios 
factores, como descuido y abandono entre los más graves, las fallas estructurales, los usos no compatibles, la flora y fauna 

y el propio clima. Uno de los problemas más recurrentes en las edificaciones es el descuido y abandono de los dueños, lo 

que provoca graves riesgos para la población. "Es un problema que haya edificios abandonados, pues va desde la 
protección civil, ya que las piedras en mal estado, de ocho a nueve metros, se convierten en proyectil para la gente", 

afirmó. Otro integrante del comité, Tonatiuh Herrera, afirmó que todos los edificios tienen dueño, "pero aunque haya, 
muchas veces no hay presencia". Esto provoca que en muchas ocasiones no exista intervención para rescatarlo y dar a la 

estructura el mantenimiento correspondiente. Y es que la preservación representa traer un valor presente el sistema 

constructivo y rescatarlo, pero implica mayor costo, señaló. En la zona centro existen diversos ejemplos, entre los cuales 
está la construcción en el predio de Morelos 539, de uso mixto y que conforma una zona de las más antiguas de la capital. 

En esta calle es conveniente mantener una imagen en la que se respeten características urbanas únicas, como alturas, 
volumetrías, uso de pretiles y colores, entre otros, señala. Sin embargo, el uso que se le da es totalmente comercial, y de 

no intervenir la presidencia municipal, las afectaciones urbanas en la zona serán cada vez peores, incrementándose la 

inseguridad y falta de vida a todas horas, que es vital para su equilibrado desarrollo. Este edificio es una combinación de 
estilos neocolonial y art decó, empleado en esta urbe cuando existió una labor constructiva importante, entre los años 30 y 

hasta los 50. "De la misma manera, podemos identificar el predio que se ubica al frente con el número 404, que se 
encuentra en construcción y también forma parte de un contexto urbano, y sus intervenciones deberán contar con las 

autorizaciones correspondientes", indicaron los especialistas. En entrevista conjunta, explicaron también que el edificio de 
estilo neoclásico y hecho de tezontle que alberga a Bancomer, ubicado a un costado de la plaza Independencia, se 

encuentra deteriorado. "A pesar de que un banco es propietario y se piensa que tiene más recursos para dar 

mantenimiento, se tiene un deterioro en las cornisas y puede ocasionar un desprendimiento de material sobre la calle de 
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Bravo", señaló Tonatiuh Herrera. También el antiguo cine Iracheta tiene problemas estructurales, pues quitarle el techo 

pone en peligro la construcción. "Se le planteó el problema a los propietarios y éstos determinaron dejarlo cerrado, pero 

no han querido intervenir", afirmó. Otro ejemplo está en las calles Bravo y Guerrero; el edificio permaneció a la familia 
Cravioto y después a la de los Corrales; también tiene problemas estructurales. Falta un catálogo Pese a tener estos datos 

sobre el deterioro de los edificios con valor histórico y arquitectónico, hace falta un catálogo en el cual se exponga de 
manera detallada la información de los inmuebles y con ello generar una estrategia para su restauración. Los integrantes 

del Comité del Centro Histórico coincidieron en que el inventario actual no es suficiente, pues solo describe las 

características. Por ello, tanto el comité como el Instituto Municipal de Investigación y Planeación (IMOIP) elaboran el 
catálogo. La alcaldesa capitalina Geraldina García Gordillo señaló que el ayuntamiento no cuenta con un estudio y confirmó 

la realización del catálogo. Ante el descuido y abandono de los edificios añejos, la edil mencionó que han hecho 
planteamientos a los dueños para su restauración, pero no todos han respondido favorablemente.  El 6 de septiembre de 

2004 se publicó la Ley de Protección y Conservación del Centro Histórico del Patrimonio Cultural de Pachuca. No obstante, 
desde hace tres administraciones municipales no se ha podido conformar un reglamento que complemente ese 

ordenamiento y apoye en el resguardo del patrimonio histórico de la ciudad, coincidieron los integrantes del comité. (José 

Manuel Martínez, pág. 08) 

La Crónica  de hoy-Marcará PRI estatal tiempos para elegir precandidato en Pachuquilla - El comité estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) será quien marque los tiempos y formas para la elección interna del precandidato 

a la alcaldía de Mineral de la Reforma, aseveró la dirigente municipal de este instituto político, Verónica Espejel Rivera. Lo 
que se busca es concretar un candidato de unidad y mantener la fortaleza que caracteriza al partido, enunció. “Sólo de 

esta forma podrá seguir gobernando el PRI durante la próxima administración local, y para ello el abanderado debe surgir 
de las bases y tener un buen posicionamiento”. Respecto a los aspirantes adelantados en este proceso, sostuvo que una 

vez que el PRI estatal emita la convocatoria podrán definir las medidas que aplicarán contra ellos. Mientras tanto deben 
ser respetuosos de los tiempos para llegar a buen término, pero sobre todo para evitar las fracturas y enfrentamientos. 

Reconoció que a pesar de rebasar las metas en la elección del 2010, no fue suficiente para ganar la diputación local en las 

urnas. Expuso que el crecimiento demográfico de los últimos años en el municipio, implica la generación de pluralidad para 
elegir a sus representantes populares.“La llegada de habitantes del Estado de México, Distrito Federal y de otras entidades 

representa un cambio en la ideología partidista, por eso el PRI está obligado a establecer nuevas formas de trabajo para 
atender las demandas sociales”. La conformación de alianzas en el municipio no representa un peligro para mantener el 

gobierno municipal, por lo cual van a redoblar esfuerzos en estas elecciones, concluyó. (Alberto Quintana, pág. 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Rechazan el retorno de Bejarano al CEN del PRD: Las corrientes Nueva Izquierda y Alternativa Democrática 
Nacional, antagónicas a Izquierda Democrática Nacional, tacharon de “ilegal, inmoral y un error político” el retorno de 

René Bejarano a la cúpula del PRD. Su nombramiento como integrante de la Comisión Política Nacional del PRD, de la que 
forman parte los 15 dirigentes principales del partido, será impugnado por un sector de esas dos corrientes por considerar 

que no cumple con el requisito mínimo de antigüedad de al menos seis meses como militante. Guadalupe Acosta Naranjo, 

ex dirigente nacional perredista, advirtió que el retorno de Bejarano al PRD es inmoral “y los ciudadanos cobrarán la 
factura, porque afecta gravemente la imagen del partido”; además, manifestó que es ilegal y anunció que promoverá una 

impugnación con la firma del mayor número posible de consejeros y militantes, pues su retorno “pone en riesgo la 
credibilidad del PRD”. El ahora diputado federal advirtió que Bejarano “debería ser nombrado de una vez coordinador de 

campaña de Alejandro Encinas, porque comparten la misma línea política”. A su vez, el senador Héctor Bautista, dirigente 
de Alternativa Democrática Nacional, corriente que propuso el resolutivo para solicitar a la Comisión de Afiliación negarle 

su reincorporación al partido, aseguró sentirse “avergonzado” del nombramiento de René Bejarano, y dijo que por esa 

razón decidió no seguir como integrante de ese órgano. Jesús Valencia, secretario general del PRD capitalino y uno de los 
más cercanos a Marcelo Ebrard, advirtió que Bejerano debe asumir la responsabilidad política de haberse reincorporado a 

la dirección del PRD, aun cuando dejó en claro que todas las corrientes tuvieron un acuerdo de consenso para permitirle el 
paso. “Legalmente no estaría impedido, pero él debe asumir su responsabilidad política, aunque también hay que destacar 

que toda la integración de la Comisión Política fue acordada por Nueva Izquierda y ADN con IDN”. La diputada federal 

Thelma Guajardo, integrante de la cúpula de Nueva Izquierda, acudirá a la Comisión Nacional de Garantías a impugnar el 
nombramiento de Bejarano, quien por primera vez en siete años regresó a un Consejo Nacional del PRD. La madrugada 

del domingo, antes de la votación del resolutivo que canceló la alianza en el Estado de México, ADN pidió a la mesa 
directiva que encabeza Ricardo Ruiz, incluir su exigencia a la Comisión de Afiliación, pero le fue negado. La propuesta 

establece que “resulta incompatible la conducta personal de René Bejarano con las normas, principios y valores que 
postula el PRD y por tanto resulta notoriamente improcedente su solicitud de afiliación”. El dirigente de IDN se presentó a 
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la sesión del sábado pasado justo cuando los integrantes del secretariado, Comisión Política y órganos autónomos rendían 

protesta a sus cargos. En medio de porras de su corriente y los gritos de “¡ligas, ligas!”, caminó por el pasillo hasta la 

mesa principal para levantar la mano como nuevo comisionado político. En su primera entrevista después de tomar 
posesión, admitió que el PRD le otorga “una segunda oportunidad que sabré honrar”, y rechazó haber promovido su 

postulación. Sostuvo que fueron los consejeros nacionales de IDN quienes le pidieron incorporarse a la Comisión Política. 
Bejarano formará parte del grupo de 15 dirigentes perredistas que toman las decisiones políticas del partido, como el 

máximo órgano de dirección, y tendrá un sueldo aproximado a los 35 mil pesos mensuales. (Liliana Padilla, pág. 18) 

Milenio-AMLO ve reconciliación del perredismo rumbo a 2012: Durante su último día de gira por el Estado de 
México, en Tejupilco y Valle de Bravo, Andrés Manuel López Obrador, dijo que se vislumbra la unidad, reconciliación y 

unidad en el Partido de la Revolución Democrática rumbo a las elecciones de 2012. “Hay conciliación porque abajo los 
militantes están unidos, donde hay división es arriba, no van por el rumbo que se delineó, que marcó el PRD en su origen, 

el problema es de ellos”, indicó. Celebró que por el bien de su movimiento, del pueblo y de la nación no se haya 

concretado la alianza PRD-PAN para contender en los comicios del 3 de julio. Dijo que a pesar de la insistencia de algunos 
líderes para que se firmara la alianza con los panistas, se impuso la realidad, y celebró la postura de Alejandro Encinas, 

precandidato del PRD a la gubernatura mexiquense, de no aceptar ir con el PAN. Insistió en que afortunadamente se 
resolvió no ir con Acción Nacional; “no debemos hacer alianza ni con el PRI ni con el PAN, porque son lo mismo”. Dijo que 

gobiernos priistas y panistas son responsables de la tragedia nacional, “entonces no tenemos nada qué hacer al aliarnos 

con los partidos de la mafia del poder. “Nosotros representamos un proyecto distinto al propuesto por PRI y PAN, porque 
nosotros proponemos que haya una auténtica democracia y no una oligarquía como predomina en el país.” López Obrador 

expuso que no hay ninguna diferencia entre las dos fuerzas políticas de derecha, porque en primer lugar pertenecen a la 
mafia del poder y del dinero; y en segundo porque se ponen de acuerdo para mantener el régimen de opresión, corrupción 

y privilegios para unos cuantos. “Qué bien que se decidiera la alianza entre los partidos progresistas y de izquierda, es 
decir, la unión entre PRD, PT y Convergencia. Tenemos que actuar juntos para participar en las elecciones del 3 de julio y 

ganar el Estado de México.” Indicó que la alianza de los dirigentes del PRD con el PAN no se dio por la decisión digna de 

Encinas Rodríguez al rechazar la propuesta desde Los Pinos de ser el candidato del sol azteca y del blanquiazul en esta 
entidad. Calificó al diputado del PRD con licencia y ahora precandidato al gobierno mexiquense de hombre cabal, de primer 

orden y próximo gobernante, porque cualquier otro se hubiese ido de boca y aceptado la propuesta de ir con los panistas.  
(Adriana Uribe, pág. 19) 

Milenio-Zambrano: “Hubiera querido otra cosa”… El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, justificó la 

decisión del Consejo Nacional de su partido, de echar abajo la alianza con el PAN en el Estado de México. “Hubiera querido 
otra cosa pero no era posible, hicimos lo que debíamos”, admitió, luego de establecer que la política “es el arte de lo 

posible. “Preferimos iniciar a establecer las reglas de juego que nos permitan salir con un solo candidato de todas las 
izquierdas y no haya ninguna posibilidad de fractura.” Zambrano Grijalva explicó que su decisión de votar en abstención el 

resolutivo del Consejo Estatal del PRD que avalaba el convenio de coalición con el PAN, se debió a que “yo soy el 

presidente de todos, fijé una posición muy clara de llamado a la unidad y hacerlo significaba un voto en abstención y que 
cada quien votara en conciencia y sin pretender inclinar la balanza en algún sentido”. La decisión del dirigente nacional 

perredista mereció el reconocimiento de Horacio Duarte, dirigente del Grupo de Acción Política, férreo opositor a la alianza, 
al nombrarlo junto con Andrés Manuel López Obrador, Alejandro Encinas y Marcelo Ebrard como responsable de preservar 

la unidad del PRD a cambio de sacrificar la unión. Los dirigentes nacionales de PRD, PT y Convergencia han avanzado ya 

en el convenio de coalición, que estará listo a más tardar mañana (martes) para ser sometido a consideración de las 
direcciones estatales de los tres partidos. El jueves pasado se reunieron para revisar el borrador del convenio de coalición. 

Al encuentro acudieron Luis Walton, Alberto Anaya y el coordinador del DIA, Manuel Camacho Solís. (Liliana Padilla, 
pág. 19) 

Milenio-El PRI no le teme a las alianzas: Carlos Flores: El priista Carlos Flores Rico aseguró que el tema de las 

alianzas no le preocupa al PRI y que su desarrollo corresponde únicamente a los partidos que las efectúan. “El partido no 
se conduce o no le teme a las alianzas que puedan mantener o no en otros institutos políticos. No podemos estar 

condicionados a lo que puedan aprobar o no”, declaró. Luego de que se cancelara la posible alianza entre el PRD y el PAN 
en el Estado de México, el vicecoordinador en la Cámara de Diputados, aseveró que el priismo confía en sus candidatos y 

no requiere de factores externos para competir y obtener el triunfo. La semana pasada el PRI ratificó a Eruviel Ávila como 

candidato del tricolor al gobierno mexiquense. El presidente del partido Humberto Moreira reconoció la madurez y la 
unidad de los priistas en ese proceso con el que se obtuvo una candidatura de unidad.  Asimismo se efectuaron cambios al 

interior del partido, dónde el coordinador de campaña Luís Videgaray fue nombrado presidente del priismo local y el ex 
gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, quedó ratificado como delegado del Comité Ejecutivo Nacional en el 
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Estado de México. (Miriam Castillo, pág. 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que, ajenos a los gritos, aspavientos y protestas callejeras, entre los llamados sindicatos independientes reina la calma y 

el sabor a victoria, pues consideran que la tan cacareada reforma laboral no se votará en lo que resta del sexenio. 

Lo curioso es que es lo mismo que piensa un buen número de legisladores del PRI, partido que supuestamente presentará 
y promoverá la reforma en las próximas sesiones. 

¿Y por qué se oponen esos priistas? Sencillo, porque dicen que nadie los consultó. Y como Enrique Peña Nieto no ha 
mandado una señal clara, la reforma laboral está fría, fría, fría. 

Que a pesar de que Maki Ortiz es una panista de hueso colorado, que comenzó colocando pegotes en las campañas, 

pasó por una regiduría en Reynosa, el Congreso de la Unión y ahora es la “número dos” en la Secretaría de Salud, no 

parece tener grandes posibilidades de quedarse como titular de la dependencia, una vez que José Ángel Córdova 
Villalobos renuncie para buscar la candidatura de su partido al gobierno de Guanajuato. 

La subsecretaria de Innovación y Calidad de la Secretaría de Salud fue tranquilizada desde los Pinos, donde le habrían 

hecho saber que la carta fuerte para el relevo es Salomón Chertorivski, comisionado del Seguro Popular. 

Que entre los temas pendientes en la agenda de la Cámara de Diputados está la obligación de nombrar, antes del 30 de 

abril, al nuevo titular de la Unidad de Evaluación y Control, encargada, literalmente, de “auditar” a la Auditoría Superior de 
la Federación. 

Entre los más firmes aspirantes a encabezar la unidad está Edmundo Bernal, aunque en el camino deberá enfrentar al ex 
legislador Manuel Galán, el gallo de la bancada priista, y a Édgar Nolasco, quien presume el respaldo del senador 

Manlio Fabio Beltrones. 

Que el obispo de Querétaro, Mario de Gasperín Gasperín, conocido como el Papa del Bajío, dejará próximamente la 

diócesis. 

Su lugar sería ocupado por el obispo auxiliar de la Arquidiócesis de México, Carlos Briseño Arch. 

Sería otro de los obispos auxiliares del cardenal Norberto Rivera que se convirtiera en titular. El más reciente fue Jonás 

Guerrero, que el jueves tomará posesión en la diócesis de Culiacán. (Redacción, pág. 4)  

Plaza Juárez- Alfil Negro- la sana distancia entre Olvera y Sosa- Los caminos de Sosa no son los de Olvera. Esto es 
definitivo, pese a los esfuerzos de Sosa por hacer parecer lo contrario y por querer erguirse en el gran aliado del 

gobernador actual y por lo mismo en ser parte del poder. El gobernador Olvera ha dejado en claro que es el gran aliado de 
la universidad como institución, de la máxima casa de estudios como la llave maestra para mejores oportunidades de los 

hidalguenses y por lo mismo del estado. Queda claro que es aliado e impulsor de la institución, dentro del concepto 
educación a la que, dijo, le dará todo el apoyo por lo que significa este renglón en la responsabilidad del que gobierna. 

Nunca ha dicho que es aliado de Sosa. Olvera ha manifestado su compromiso con la UAEH y lo que significa como casa de 

estudios. Por ello, y como gobernador de todos los hidalguenses, asiste a los eventos importantes de la institución sin 
temores ni cortapisas en el entendido de que la universidad es la casa de todos, no propiedad de un grupo o de una 

persona. Educado en la UAEH, el gobernador ha manifestado su cariño y compromiso con ella. *SIN EMBARGO…La 
presencia del gobernador en la universidad ha querido ser manipulada por el grupo que la gobierna, con la incomodidad 

manifiesta del Jefe del Ejecutivo, como sucedió con la visita del Secretario de Educación, que al final se convirtió en un 

acto panista para impulsar su posible candidatura a la Presidencia de la República por el Partido Acción Nacional. El 
gobernador Olvera, con prudencia y tino político, se mantuvo en el evento, pero a todas luces fue una acción de la garza 

mayor (GM) que no le hizo mayor gracia al mandatario. La GM se pasó de viva por el intento e involucrar al gobernador en 
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las grillas internas de este grupo. Lo que se nota es la cortesía política de Olvera  y la actitud gandalla del otro lado de la 

mesa.*LO QUISO CONFRONTAR CON MAO Lo que fue de risa fue el intento por confrontar al gobernador FOR con el 

saliente, MAO, a través del periódico de su propiedad en donde se victimizó todos los días buscando hacer aparecer al que 
se iba como contrario a los intereses de la casa de estudios. Vamos, casi como enemigo de la universidad. 

Buscó crear esta creencia entre los que se dejaron para crear la imagen de que con el nuevo gobernador las cosas serían 
tan distintas hasta el grado de que hacía ver el escenario de un rompimiento entre ellos. Eso buscó, pero no lo logró. 

La amistad y lealtad  son valores que crecen y fuertes en el huerto de Olvera. *EN LA TOMA DE  PROTESTA DE ERUVIEL, 

MAO Y FOR JUNTOS En la toma de protesta de ERUVIEL ÁVILA como candidato del PRI al gobierno del Estado de México 
se dio la oportunidad de una reunión entre MAO Y FOR. Prueba de ello una fotografía que vía Twitter subió el gobernador 

Olvera. En la foto está también JORGE MÁRQUEZ, alcalde de Tulancingo, a quien si el grupo de la GM no le hubiera 
estorbado, hubiese sido casi seguro rector de la universidad. La foto dice mucho. Y frena sueños calenturientos de quien o 

quienes pensaban otra cosa.*NI UNA SEMANA AGUANTÓ XÓCHITL PARA SACAR LAS UÑAS Olvera tuvo el gesto de 
cortesía política de invitar a Xóchitl  a una reunión para darle a entender que en este esfuerzo de buscar mejores caminos 

para Hidalgo no hay contrarios sino metas comunes. Xóchitl pareció entenderlo. Pareció. Porque en menos de ocho días ya 

sacó las uñas para dudar de que haya capacidad del gobernador para resolver el asesinato de dos jóvenes. El gobernador 
fue educado, pero debe dormir con un solo ojo porque la señora es muy dada a poses protagónicas que a nada bueno 

conducen, poses que encuentran eco en muchos hidalguenses de buena fe, pero en muchos dolidos y resentidos que en 
su momento fueron beneficiados con buenas nóminas del PRI, y que ahora que les levantaron la canasta se vuelven 

feroces antipriístas y antigobiernistas. Y como vienen las campañas para alcaldes y la señora prácticamente decide en el 

PAN y en el PRD, el escenario se pondrá por lo menos divertido.*PEDRO LUIS NOBLE Y EL CALOR Las temperaturas que 
estamos viviendo, inéditas en los últimos años, plantean ya un problema de salud pública que urge respuestas de tipo 

general para evitar daño en la salud de la población. La temperaturas que llegan en ocasiones a más de 40 grados y el 
daño que el sol provoca en la piel, exigen una campaña preventiva del tamaño de la que se implementó cuando la 

influenza. PEDRO LUIS NOBLE, secretario de Salud en la entidad, seguramente fortalecerá las medidas de prevención que 
ya se señalan de manera informativa, pero que debe entrar de lleno a una política de información más fuerte todavía. 

De otro modo empezarán los hechos de ciudadanos afectados por esta intensa ola de calor, para la cual no tenemos 

experiencia para enfrentarla de manera efectiva. Por lo pronto, ya se sabe de personas con la piel dañada por el sol y 
otros malestares.*AFECTADOS POR EL NOMBRAMIENTO A MAO El CEN del PRI nombró a MIGUEL ÁNGEL OSORIO, ex 

gobernador del estado, como delegado general en el Estado de México, con el significado de fuerza y pertenencia al grupo 
de poder más fuerte del PRI en el país. Esta decisión que alegró a los amigos del ex mandatario, provocó coraje y rabia en 

más de uno en el estado, porque ven con sentimientos de frustración cómo la carrera política de Osorio sigue y muy cerca 

de PEÑA NIETO, lo que significa camino de permanencia en los niveles más altos de la política en el país. Mientras, en el 
estado conforme pasan los días crece el sentimiento de reconocimiento para con el ex gobernador, que tiene en las obras 

que realizó, el mejor discurso a su favor. Los que insisten en buscar aspectos en contra de MAO, se ven hasta ridículos. 
(Alberto Peralta, página 02). 

El Reloj -  La hora en punto -  Alcaldías, corre tiempo- Aunque con ligeras diferencias, es seme ante lo que ocurre n 

Pachuca y el Estado de México, entre los partidos de la Revolución Democrática y Acción Nacional, que aspiran a llegar 

unidos a las urnas el próximo 3 de julio. En la vecina entidad, Luis Felipe Bravo Mena coquetea con su partido y con 

aquellos a los que electoralmente demostró durante toda su carrera; ambiciona, y como. Ha dicho, cueste lo que cueste, 

busca convertirse en el candidato del PAN-PRD a la gubernatura mexiquense. En sentido contrario, Alejandro Encinas, 

quien a 4 años de distancia mantiene su postura de que en nuestro país hay un presidente legitimo y un presidente 

espurio, hace todo lo posible I por reventar lo que también se conoce como una unión „contra natura". Entre las 

dirigencias de los partidos, las negociaciones se hicieron tal y como les fue instruido desde donde se ejerce el poder, pero 

los candidatos no logran ponerse de acuerdo; en tanto, los días se consumen y las posibilidades de ofrecer una alternativa 

seria a los ciudadanos cada vez es menor. Algo similar ocurre en Pachuca; en la ciudad de los vientos el partido del Sol 

Azteca prácticamente tiene como aspirante a Natividad Castrejón, mientras que Acción Nacional permanece en la 

indefinición y los grupos internos del blanquiazul, hacen poco o nada por cerrar heridas de elecciones pasadas. En el PAN, 

la fiesta es de Xóchitl contra todos y todos ya no desean "jugar" con ella; luego el distanciamiento entre Gloria Romero y la 

dirigencia nacional del blanquiazul  no tiene fecha para una posible "restauración". Esta semana es cave para los partidos 

opositores al PRI, pues sus definiciones los podrían llevar a un segundo proceso, que es la selección de una o uno de los 

suspirantes que portaran el estandarte de Hidalgo nos Une. Pero el que viene detrás, como apelando a la frase de "caballo 

que alcanza", es el tricolor, donde alas de uno y menos de 10, han manifestado su intenci6n por participar en la recta final 
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del proceso interno. Hay efervescencia, los aspirantes se mueven y muchos descalifican a sus adversarios, el fuego amigo" 

esta su máxima expresión, pues en esta base, uno y solo uno, tendrá la posibilidad de llegar como "el ungido" a su cita 

con el Instituto Estatal Electoral. Curioso, pero PT y Convergencia permanecen sin hacer el menor ruido, será que algo 

preparan para no quedar fuera de las prerrogativas o del jugoso pastel de las regidurías? Sera? (Edmundo Pineda 

López, pág. 09) 

La Crónica -  División y chantaje en el PRD - La polémica que se está viviendo en torno a la selección de candidatos 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) deja manifiesta que divisiones y pugnas intestinas no han desaparecido y 

que las tribus esperan la menor oportunidad para mostrarse intolerantes y defensoras exclusivamente de sus intereses, 

multitud de ejemplos hay, lo mismo en el Valle del Mezquital, en el Valle de Tulancingo, en Tula-Tepeji o la Huasteca. En 
Tula todo apunta hacia Abraham Mendoza Centeno, pero apenas asomó su ventaja empezó a ser descalificado; en 

Ixmiquilpan, confirmado Juan Ortiz Simón, el ex alcalde Juan Manuel Zúñiga chantajea al amagar con sacar a sus 4 mil 
500 seguidores si no renuncia y en Huejutla la carta parece Gabriel Ramos Moguel, hermano del ex alcalde, pero sus 

adversarios ya se aprestan a objetarlo, amén de la golpiza al dirigente municipal. En Tulancingo un ala sigue oponiéndose 

a la postulación de Julio César Soto Márquez, lo ubican como pieza de Gerardo Sosa y este comportamiento pese al 
esfuerzo de la dirigencia estatal se repite con una cascada de descalificaciones, donde lo menos que se dicen unos y otros 

es que están al servicio del gobierno del estado y de los intereses del Partido Revolucionario Institucional (PRI), lo que 
profundiza la división. No sólo al PRD se le contamina también el acuerdo de ir en coalición en 50 municipalidades con el 

Partido Acción Nacional (PAN), tras cancelación de la alianza en el Estado de México, porque los simpatizantes del ex 
candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador, que no son pocos, tratarán de evitarlas en Hidalgo y otras tribus 

como la de Dolores Padierna y René Bejarano tratarán de llevar agua a su molino. En este escenario ya se cuestiona el 

método de encuestas para definir a quien encabezará la coalición en los municipios donde está acordada, porque esta 
práctica se considera es sólo una aproximación para tomar decisiones en el momento en que fueron elaboradas, pero en 

política no son definitivas; así que el PRD tiene una mezcla explosiva a pesar de variar los métodos para la selección de 
candidatos. (Alberto Witvrun, pag.05) 

La Crónica - Olvera y las mujeres II - En esta, la segunda entrega de Olvera y las mujeres, en un vistazo rápido y 

entre líneas de las mujeres que participan en el gabinete del gobernador Francisco Olvera Ruíz, mencionó a las féminas 
que le acompañarán en su gabinete. Se encuentran Nuvia Mayorga, ratificada como Secretaria de Finanzas, sin duda, una 

de las funcionarias de primer nivel que fue clave para el gobierno de Osorio Chong. Incluso, durante su sexenio se 
fortaleció y mostró su habilidad para manejar y dar prioridad a la utilización de los recursos. También se encuentra la 

Secretaria de Trabajo, Mayka Ortega quien, junto con Carolina Viggiano Austria, al ser presidenta del Poder Judicial, abrió 

la casa de Justicia Alternativa, un instrumento de vanguardia para la sociedad hidalguense. Otra de las mujeres que fue 
invitada a trabajar en su equipo, también con antecedentes en la administración estatal, es Marta Gutiérrez Manríquez, 

antes como coordinadora de Comunicación Social con MAO, hoy directora de Radio y Televisión de Hidalgo, que ahora será 
Instituto y del que todavía no se sabe bien a bien cómo funcionará. Hasta el momento, de lo que se ha mencionado es que 

habrá subdirecciones, una de ellas ya es ocupada por Benigno Cerdeira, quien está por dejar, o ya dejó, Comunicación 

Social del PRI. Luz Elena Sánchez, trabaja ya como directora del DIF Hidalgo, con Lupita Romero de Olvera. Tanto Luz 
Elena, como la esposa del gobernador Olvera, han trabajado desde hace varios años con los programas de asistencia del 

DIF. Así, que en suma, cuatro mujeres, nombradas directamente por FOR, son las que ya despachan en las distintas 
instancias de gobierno y realizan ya su trabajo, en algunos casos, a punto de definir acciones a seguir. RENATO 

OLIVARES ha solicitado que todo el equipo humano de Turismo y Cultura se quede no se mueva de su lugar porque 

seguirá trabajando en la continuidad de los programas y proyectos. Así el Secretario de Turismo y Cultura de Hidalgo, 
señaló este sábado, a pregunta expresa de esta reportera, en la Muestra Gastronómica de Santiago de Anaya, que podría 

ser que Lourdes Parga, directora general del Cecultah, se quede. Sin embargo, los rumores persisten en el sentido de que 
Parga Mateos responderá a una invitación del Conaculta para hacerse cargo en el DF, de alguna actividad de la 

administración cultural, pero a nivel federal. No le vendría nada mal, por el desempeño que realizó durante dos sexenios 
en Hidalgo, los que enriquecen su experiencia en la gestión cultural. Vaya que lo ha realizado muy bien y Consuelo Sáizar, 

presidenta del Conaculta lo aseguró durante su visita a Pachuca, a penas a finales del mes que terminó, en los últimos días 

de la administración estatal de Osorio Chong. (Aída Suárez, pág. 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio-Se dice…  

que quienes buscan ser una opción democrática en Mineral de la Reforma son los panistas, y para ellos armaron toda una 

planilla digna de sus estatutos. Como candidato contemplan a Luis Baños, procurador agrario; y como primera regidora a 
Virginia Amador Soto, madre de Gonzalo Trejo, presidente estatal del partido. En la planilla, que es parte de la alianza 

con el PRD, como síndico llegará gente del ya extinto PSD; e incluso Julio Vargas Rodríguez, presidente del PAN en el 
municipio, ya apuntó a su esposa, ¡eso es democracia! 

que luego de mirar cómo se reparten el pastel, el ex candidato Domenico Ortega Apenndini, quien se encuentra mejor 
posicionado que Baños, ya prepara una planilla alterna ante el comité municipal, para lo cual tiene cinco días.  

que Porfirio Marañón, “señor de Lolotla”, confiado en su popularidad dispuso la realización de una encuesta para que el 

espejito le dijera que no había mejor candidato que él, y vaya sorpresa que se llevó, pues obtuvo el tercer lugar de la 

misma, muy, muy detrás de Sabulón Melo, que se perfila ya para candidato del PRI en aquel municipio serrano.  

que con esto de las alianzas las divisiones están a la orden del día. En Huehuetla, luego de que los perredistas le hicieran 
el feo, Baldemar Amador Zavala, quien es conocido en la región debido a su gestión social, se perfila como candidato 

de la alianza PAN-PRD, la cual se definirá mediante una encuesta.  

que la semana pasada, en una cena a la que convocó Jesús Antón de la Concha con constructores y empresarios 

fueron múltiples los comentarios que sugirieron de una eventual candidatura priista por Pachuca ¿Será? que el que anda 
que no cabe de gusto es el ex procurador Alberto Rodríguez Calderón, a quien como premio a su mal paso por la 

PGJEH lo hicieron notario público, seguramente para que le dé tiempo de atender sus negocios personales. Qué dirán 

aquellos servidores públicos que han dado la vida al estado y en muchos casos ni las gracias les han dado. 

que a los priistas de Chapulhuacán no se les ha olvidado que en el proceso pasado de selección de candidatos a la 
alcaldía, Carmelo López, al no ser el elegido, renunció al PRI e hizo campaña en contra de Ubaldo Hernández, a la 

postre candidato perdedor. Tendrá memoria, pues ahora pretende figurar en el tricolor.  

que quien ha dado buena impresión durante los primeros días del gobierno estatal es Alberto Meléndez, recién 

nombrado secretario de Planeación. El ex alcalde de Pachuca conoce bien cómo se mueven las dependencias, por lo cual 
se le augura un buen paso. (redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el ex gobernador de Hidalgo Miguel Osorio la está haciendo en grande en el Edomex, pues dicen sus más cercanos 

colaboradores que dada la experiencia política que adquirió en Hidalgo como jefe del Ejecutivo fue como se ganó su 
nuevo trabajo como operador para asegurar el triunfo de Eruviel Ávila para gobernador del Estado de México.  

Que se rumora entre los pasillos de la Secretaría de Desarrollo Social que habrá más cambios en algunas dependencias, 
como el Instituto de la Mujer, el de la Juventud y hasta en el de los Adultos Mayores, pues dicen que Carmen Dorantes, 

Palmira Venero y Araceli Islas podrían ceder sus oficinas pero hasta el siguiente año, porque este todavía estarán 
despachando. Dicen que no por ser ineficientes, sino porque hay ciclos que se cumplen. ¿Será? 

Que en varios municipios del Valle del Mezquital algunos perredistas intentan dejar su legado para las próximas 
presidencias municipales, pues dicen que ya se escuchan los apellidos de Ortiz Simón y la familia de los Cornejo quienes 

buscan adueñarse de varias regidurías. Dicen que la pelea por las regidurías está en su punto máximo, pues algunos 

líderes del sol azteca pretenden mantener el control desde afuera. Lo único malo es que Pedro Porras se hace el que ni 
los ve ni los escucha. 

Que quien ya está pensando en una diputación federal es el candidato independiente Eduardo Quiroz, quien por fin 

entendió que las candidaturas ciudadanas son, por el momento, una utopía. Dicen que probablemente se afilie a algún 
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partido político si es que no logra competir por la alcaldía de Pachuca, el problema es que con los únicos que se lleva son 

con el PAN, pero ellos ya adoptaron al otro candidato ciudadano. 

Que en el Instituto Hidalguense del Transporte les afectó el cambio de gobierno, pues dicen que todavía no saben de qué 

manera van a trabajar, por lo que prácticamente, dicen, Sixto Hoyos y su séquito de colaboradores mantienen parado el 
trabajo de regularización del transporte público en toda la entidad. Y luego no quieren que se manifiesten los 

transportistas, si de parte de las instituciones no hay trabajo. (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Hay mucha gente que está dedicada a la elaboración de artesanías y de muebles rústicos, de tal suerte que ellos muchas 

veces no tienen el terreno o el bosque para aprovechar el recurso.” 

José Iturbe Castillo, titular de la Conafor, sobre la tala ilegal aprovechada por artesanos para elaborar productos para 
vender.  

“Claro que me gustaría ser el candidato del PRI por Pachuca, pero seré muy respetuoso de lo que diga mi partido. Los que 
me han mencionado son mis amigos.” 

Alfredo Bejos, ex diputado local, sobre su aspiración para ser tomado en cuenta como candidato del PRI por Pachuca. 

“La cantidad me desconcierta, no sé por qué se diga que son 200 o si es más o menos, a final de cuentas es que no es 
que existan adeudos o rezagos.” 

Gerardo Salomón, secretario de Obras, sobre la deuda de 200 mdp a constructores. (redacción, página 03) 

Diario Vía Libre-De Tingo Al Tango:  

De Tingo 

No es una práctica nueva, tan es así que varias familias las ejercen: los Rodríguez Murillo en Huichapan; los González 

Pérez en Huazalingo; los Sosa Castelán en Tulancingo, en fin, que varios hermanos jueguen por dos partidos diferentes 

para lograr poder político, empieza a ser común. 

Al Tango 

En Huejutla de Reyes, los hermanos Barragán ya entendieron que deben poner sus canicas en diferentes bolsas, así que 

por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se apuntó Apolinar Barragán y por el Partido Acción Nacional (PAN) se 

registró Amegar Barragán, a ver si de esa manera pueden conseguir lo que su hermano Rafael no ha podido lograr. 

(Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

La polémica que se está viviendo en torno a la selección de candidatos del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 

deja manifiesto que divisiones y pugnas intestinas no han desaparecido y que las tribus esperan la menor oportunidad 

para mostrarse intolerantes y defensoras exclusivamente de sus intereses; multitud de ejemplos hay, lo mismo en el Valle 
del Mezquital, en el Valle de Tulancingo, en Tula-Tepeji o la Huasteca. 

En Tula, todo apunta hacia Abraham Mendoza Centeno, pero apenas asomó su ventaja empezó a ser descalificado; en 

Ixmiquilpan confirmado Juan Ortiz Simón, y el ex alcalde Juan Manuel Zúñiga, chantajea al amagar con sacar a sus 4 mil 

500 seguidores si no renuncia. En Huejutla la carta parece Gabriel Ramos Moguel, hermano del ex alcalde, pero sus 
adversarios ya se aprestan a objetarlo, amén de la golpiza al dirigente municipal. 
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En Tulancingo, un ala sigue oponiéndose a la postulación de Julio César Soto Márquez; lo ubican como pieza de Gerardo 

Sosa y, este comportamiento, pese al esfuerzo de la dirigencia estatal, se repite con una cascada de descalificaciones, 

donde los menos que se dicen unos y otros, es que están al servicio del gobierno del estado y de los intereses del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), lo que profundiza la división. 

No sólo al PRD se le contamina también el acuerdo de ir en coalición en 50 municipalidades con el Partido Acción Nacional 

(PAN), tras cancelación de la alianza en el estado de México, porque los simpatizantes del ex candidato presidencial Andrés 

Manuel López Obrador, que no son pocos, tratarán de evitarlas en Hidalgo y otras tribus como la de Dolores Padierna y 
René Bejarano, intentarán llevar agua a su molino. 

 En este escenario ya se cuestiona el método de encuestas para definir a quien encabezará la coalición en los municipios 

donde está acordada, porque esta práctica se considera es sólo una aproximación para tomar decisiones en el momento en 

que fueron elaboradas, pero en política, no son definitivas; así que el PRD tiene una mezcla explosiva, a pesar de variar los 
métodos para la selección de candidatos.( Alberto Witvrun, pág. web) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes:  

Suena a todo volumen que el “dueño” del PT en Hidalgo, Arturo Aparicio, será nuevamente quien mande en las 

designaciones de los candidatos a presidente municipal de esta agrupación política. 

El flamante diputado local ya ni siquiera se cuida de guardar las apariencias para simular un proceso interno democrático. 

A los militantes que se le han acercado para saber sobre cómo se realizará la elección en diferentes municipios de Hidalgo, 
les ha dejado claro que él, y nadie más que él, serán quien tome las decisiones, como ha ocurrido durante la última 

década en la entidad. 

“Lo que menos quiero es hablar contigo”, le dijo Aparicio a un petista de Mineral del Monte interesado en la 

candidatura, a pesar de que tiene cierto arraigo en este municipio, por haber sido regidor. 

Y hablando de Mineral del Monte, a un año de que dirigentes del PT, PRD y Convergencia solicitaron una 
auditoría a la administración actual, encabezada por el panista Omar Skewes, aún no hay resultados. 

El 6 de abril de 2010, los activistas presentaron un escrito a la ASEH, en el cual denunciaron nepotismo en la 
alcaldía, alumbrado público ineficiente, carencia de agua, calles deterioradas, inseguridad pública, 

insuficiencia de servicio médico y falta de áreas deportivas y recreativas 

Pero eso sí, señalaron, desde que Skewes llegó al poder servidores públicos y regidores se incrementaron el 

salario, lo que representa más de un millón de pesos adicionales al año en el gasto corriente de la presidencia municipal. 

Suena a todo volumen que Víctor Rodríguez Gaona, líder de los jóvenes en el PRD, insiste en ser candidato a 

presidente municipal de Mineral de la Reforma, pese a que la cúpula perredista ya habló con los comités locales 
para que se alineen y apoyen la coalición “Hidalgo nos Une”, que en esta demarcación impulsará un candidato panista. 

El ex líder del FRJ del PRI está muy seguro de su supuesto “capital político” y no quita el dedo del renglón, pues 
asegura tener el apoyo de diversas corrientes panistas, perredistas y hasta priistas. 

En Radio Pasillo es tema de conversación el atinado nombramiento de Jonaz Reyes Oropeza como dirigente 
del Movimiento Territorial en el PRI estatal. Por su experiencia y tacto político, será importante la aportación del ex 

secretario municipal de Pachuca al tricolor. (Redacción, pág. web) 

Independiente-El Socavón: ¿El Ejército en las calles de Hidalgo? Ojalá que no (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy- Grillerías:  

LIMPIAR LA IMAGEN Quien dicen los grillitos que está muy activo desde que arribó al Congreso del estado es el 
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diputado por representación proporcional del Partido del Trabajo, Arturo Aparicio Barrios, el cual cada vez que sube 

a tribuna, ordena que sea emitido un comunicado de prensa, esto mencionan, para “limpiar” al menos un 

poco la tan deteriorada imagen que la sociedad tiene de él; de éste personaje han dicho infinidad de cosas, 
como que sólo vive de los cargos públicos de elección popular. ( Redacción, pág. 02) 
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